

Los ferroviarios catalanes

Habla Canalejas

El Sr. Canalejas habló ayer extensamente con los periodistas acerca de la cuestión de los ferroviarios.

Dijo que en atención a las noticias recibidas, había aplazado hasta ayer su viaje a Otero, porque tenían que preocuparle.

Desde hace tiempo, los elementos directores de los ferroviarios adoptan una actitud extraña, aunque hasta ahora la han acomodado a la ley.

El Gobierno liberal, según el Sr. Canalejas, y sobre todo siendo ministro el Sr. Calbetón, empezó a demostrar una gran inclinación al estudio de las orientaciones de las demandas de empleados y agentes ferroviarios, y con tal simpatía acogieron cuanto de razonable pudieran tener, que no tuvo reparo alguno en acompañar al Rey a sesiones solemnes de la Sociedad de ferroviarios, una en el Ateneo y la otra celebrada en el paraninfo de la Universidad Central.

Dió el Gobierno subvenciones, llevando al presupuesto créditos con destino a la construcción del edificio de la Sociedad general de ferroviarios.

No ha sido nunca el Gobierno refractario a esa Asociación. Lejos de ello, la ha visto con simpatía, demostrándolo con el hecho de que la patronase el Rey.

Claro es que tal Sociedad no olvidaba la defensa de los intereses de la clase; pero cuidaba al propio tiempo de la enseñanza, de fines benéficos y de otras atenciones de carácter cooperativo.

Hace años que en la Locomotora Invencible figuraban pocos ferroviarios, y lo propio ocurría en otras; pero pudo observarse el surgimiento de actitudes y temperamentos de resistencia, que llegaban a rayar casi con la agresión. Sin embargo, moviéndose dentro de la ley, y no puede decirse que encontrarán obstáculos ningunos en los Poderes públicos.

Esos mismos elementos constituyeron la Unión Ferroviaria, en la cual entraron factores de aquella, unos profesionales, muchos de la Asociación General y elementos políticos. Buscaban unos la mejora de clase, en otros observábase la tendencia a aventajar el porvenir; pero aspirando a pesar en las Compañías y en los Gobiernos.

Había quienes no tenían la huelga, porque la buscaban, no solamente por obtener una satisfacción de clase, sino para demostrar que constituían un movimiento político.

Al prepararse en el pasado año la huelga general, la mayoría de los obreros negose a ir a ella, y tuvo ocasión el Gobierno, y sobre todo el Sr. Canalejas, de aplaudirlos. Hubo quienes votaron la huelga general para fines políticos, y arrojándose la representación de los obreros.

El Gobierno tuvo que prevenirse contra toda perturbación, dedicándose a hacer justicia y a ejercitar una acción moderadora.

Primero el Sr. Calbetón y luego el señor Gasset, hicieron una información encargando a los ingenieros jefes de las líneas férreas les informaran de cuanto de legítimo y de justicia tuvieran las reclamaciones de los ferroviarios, haciéndolo de tal manera que llegaron a creer las Compañías que se iba demasado allá y pudiera peligrar, como consecuencia de aquella, la disciplina interior.

Las medidas adoptadas entonces fueron sometidas al Consejo de ministros, y aprobado que se llevaran a la práctica en el caso de que, de estallar la huelga, hubiera que defender altos intereses nacionales y la vida normal de la Nación.

El Sr. Villanueva ha consagrado a este asunto interés preferente, recogiendo datos y las informaciones del Sr. Gasset; y al presentarse el problema del Congreso ferroviario hubo quien indicó que se prohibiera o limitase al menos su alcance.

Los Sres. Barroso y Villanueva estudiaron el programa del Congreso, informando al Consejo en el sentido de que no procedía entregarse a precipitadas e injustas desconfianzas, sino que había que asistir al desarrollo de las deliberaciones y confiar en el buen criterio y patriotismo de los obreros.

Celebró el Congreso. Luego el Gobierno, con ocasión de la huelga de los Andaluces, y después del laudo del señor Comenge, perseveró en su recta intención, dictando la real orden que puso término al conflicto y dedicándose a estudiar las conclusiones del Congreso, conferenciando con directores de Compañías y reuniendo notas referentes a las condiciones del servicio y la remuneración, así como estudiando las medidas que en el Extranjero han sido adoptadas en los últimos años.

Se ha referido el Sr. Canalejas a la organización de las Compañías, representadas por sus Consejos de administración, con domicilio oficial en Madrid y con el financiero en el Extranjero.

Creo justo reconocer que las Compañías, con anterioridad al Congreso y posteriormente han introducido mejoras y estudiado otras que tienden a satisfacer aspiraciones de sus obreros.

Los directores de las Compañías no son dueños, y sus iniciativas tienen que someterse a los Consejos, y en esta época no se reúnen.

El Sr. Villanueva ha conferenciado con los Sres. Barrio, Cordoncillo y otros, con los jefes de servicios, oyendo las observaciones de

todos, anticipando las orientaciones generales de lo que pueden constituir las subvenciones de los Gobiernos, y ha sometido medidas al Consejo de ministros, que no hace públicas hasta que los Consejos de Administración de las Compañías se reúnan.

No pueden introducirse en cuestión de horas reformas en cosas que han durado muchos años.

Creía el Gobierno contar, si no con la gratitud, con el aplauso de los ferroviarios, por su intervención en la huelga de los Andaluces.

Es más, concretamente de Barcelona venían anuncios de expectación y de tranquilidad.

Se le indicó al Gobierno no permitiera la Asamblea y la autorizó.

En estos días es bien notorio que los señores Villanueva y Canalejas ocupábase en la cuestión, teniendo el segundo redactados proyectos, sobre los que tiene que deliberar el Consejo.

Tienden esos proyectos a evitar las ocasiones de conflictos e introducen regulaciones en la jornada en lo posible y práctico, y mejoran la situación de los obreros, al par que se dirigen a garantizar la normalidad nacional.

Creo el Gobierno como cosa segura, y así lo espera, que los obreros ferroviarios correspondan a la actitud intervencionista del Gobierno con la prudencia de otras ocasiones y no escuchando las excitaciones de quienes persiguen cerca de ellos fines políticos.

Así lo ha hecho entender al gobernador de Barcelona para que lo dé a conocer a los ferroviarios.

Espera, pues, que prevalezca el espíritu legalista y que dentro de derecho se llegue al logro de cuanto justísimamente pueda lograrse, continuando la fuerza que constituyen obreros y empleados ferroviarios una legión disciplinada y fomentadora del desarrollo de los intereses generales del país, para lo cual es indispensable el mantenimiento de la más perfecta normalidad.

Excusado es decir que, no obstante esta confianza, el Gobierno tiene adoptadas las disposiciones necesarias, y en ellas se han ocupado ayer los Sres. Canalejas, Barroso, Villanueva y Luque, para el caso de que la huelga llegara a declararse.

Barroso y Portela.

El Sr. Barroso conferenció anoche con el gobernador civil de Barcelona, manifestándole éste que no había variación alguna en la cuestión ferroviaria, y que se hacían comentarios acerca de la asamblea ferroviaria de anteañoche, por darse el caso de que en ella se hayan adoptado acuerdos que son copia literal de otros, tomados en el Congreso celebrado en Madrid, sin más modificación que la relativa al plazo que se da a las Compañías.

Recordó el Sr. Barroso que en dicho Congreso los delegados de Cataluña votaron en contra de los acuerdos que entonces se tomaron; pero no dejaron de acatarlos.

Comunica el Sr. Portela que el Sr. Ribalta está dedicado a la recogida de firmas, con el propósito sin duda de hacer una disidencia, separando de la Unión General a la Sección catalana, especialmente aquellos que pertenecen a la línea del Norte.

En síntesis, que no hay unanimidad de pareceres, y que el Gobierno tiene la impresión de que, de surgir la huelga, sería reducida.

POR TELEGRAFO

Disparidad de opiniones.

BARCELONA. (Sábado, tarde). Siguen los comentarios y las apreciaciones acerca de lo ocurrido en la asamblea de ferroviarios celebrada anoche, de que dimos cuenta.

Hay disparidad de opiniones respecto a lo acordado.

Algunos periódicos dicen un acuerdo y otros otro. Lo real es lo que telefoné; esto es, veinticuatro horas de plazo para que se remita a las Compañías la comunicación insistiendo en las peticiones aprobadas en la asamblea de Madrid; setenta y dos horas para que las Compañías contesten si aceptan o no aceptar; ocho días para reunirse en nueva asamblea y decidir sobre las contestaciones. De no ser favorables, se hará la declaración de huelga en un plazo mínimo.

Esto es lo acordado en la asamblea. Se nota perfectamente el dualismo que existe entre los empleados de la Compañía del Norte y los de M. Z. A.

También se nota dualismo entre los partidarios de que sea la Unión de Madrid la que dirija y los que quieren que las Secciones tengan autonomía para hacerlo. Esto no es nuevo, pues este dualismo se observó ya en la Asamblea celebrada en Madrid.

La división entre empleados del Norte y de M. Z. A. se exteriorizó en el caso Mallafre. En la Asamblea celebrada para tratar del asunto Mallafre fueron nombrados ocho empleados del Norte y otros tantos de M. Z. A., para formar una Comisión que habla de pedir a la Compañía explicaciones por haber separado a Mallafre de Barcelona. Los de la Compañía del Norte no tomaron parte en las gestiones, dimitiendo los cargos.

En sesiones anteriores, los empleados de la Compañía del Norte, como anticipamos, se reunieron para formar sección aparte de la actual, y hoy (y esto es lo más significativo) han acordado reunirse esta noche para tratar

de si se adhieren o no a los acuerdos adoptados en Madrid.

La opinión más general entre los del Norte es negativa a la adhesión y a todo lo que sea huelga.

Nos consta también que entre los obreros de M. Z. A. tampoco domina en absoluto la tendencia a la huelga.

Respecto al motivo ó causa circunstancial del movimiento, circulan varias versiones. Unos dicen que es motivada por grupos de bolsistas dedicados a la baja, y otros lo atribuyen a meneos de los coloniales franceses.

Ni faltan tampoco quienes indican que la Unión Ferroviaria de Madrid no es ajena a estas escisiones, para que se convenzan los obreros de la necesidad de federarse con ellos.

Impresiones de ayer tarde.

BARCELONA. (Sábado, tarde). Los manejes de los bajistas, si acaso a ellos era debida la excitación ferroviaria, no resultan. En la Bolsa y en el Bolsín, las acciones, así del Norte como de M. Z. A., no han hecho variación alguna, cerrando los Nortes a 103,10 dinero, y Alicante a 99,25, también dinero.

El gobernador ha conferenciado con los directores de las líneas ferroviarias. El objeto de la conferencia lo ha reservado el señor Portela a los periodistas que le hemos visitado esta tarde.

Hemos sabido que a propósito de la Asamblea de ferroviarios de anoche, el señor Canalejas telegrafió al gobernador manifestándole que el problema de los obreros ferroviarios es objeto de la mayor atención por parte del Gobierno.

Añade que han estudiado y siguen estudiando cuantas soluciones puedan presentarse.

Las aspiraciones de los obreros, añade el Sr. Canalejas, han sido miradas con gran simpatía por el Gobierno, y serán apoyadas en lo que tengan de justas y sean compatibles con los intereses económicos de las Compañías; pero estas negociaciones del Gobierno no podrán empezar hasta primeros de octubre, lo menos, en que empiezan a funcionar formalmente los Consejos de administración de las Compañías, cuyos consejeros están ahora esparcidos por los balnearios y sitios de verano, como ocurre en toda Europa.

El Sr. Canalejas termina encareciendo se recomiende a los obreros que tengan un poco de paciencia hasta octubre.

Por su parte, el gobernador ha dicho que los asambleístas de anoche incurrieron en contradicciones al fijar el plazo de setenta y dos horas para que contesten las Compañías a sus reclamaciones, cuando la Comisión nombrada por el Congreso ferroviario últimamente celebrado en Madrid había dado de plazo para la contestación todo lo que resta de año.

Se espera con interés la reunión de la Sección ferroviaria del Norte, que, como hemos anticipado, se celebrará esta noche, y en la cual se ratificará o no el acuerdo adoptado en la asamblea de ayer.

Los ferroviarios del Norte.

BARCELONA. (Sábado, noche). Ha terminado la reunión de los ferroviarios de la Compañía del Norte.

En ella se han aprobado los estatutos para la organización de una nueva Sección independiente de la actual.

ECOS

Rossini tenía una reputación de gourmet superior a su fama de músico.

Un día, en Bolonia, entró en un *restaurant*, donde fué recibido con un respeto mezclado de temor. El dueño y cocinero se mostraron tan inquietos como orgullosos. Sabían lo difícil que era dejar satisfecho al maestro.

—Buenos días—exclamó Rossini. Tengo hambre. Que me sirvan en seguida.

Cinco minutos después hallábase instalado ante un copioso almuerzo.

Comió y bebió sin decir palabra. Luego levantóse, siempre silencioso, tomando su bastón y su sombrero.

Extrañado, el dueño lo miraba con fijeza, cuando, de pronto, el insigne compositor rompe en sollozos.

—Maestro, ¿qué tiene?

—Ven, y abrázame, amigo mío.

—En verdad, no me atrevo...

—Abrázame, te digo.

Los sollozos se redoblaron.

—¿Qué ocurre, Virgen santa?

—¡Ay! ¡Ay!—exclamó Rossini con voz desgarrada.

—¿Por qué me abraza usted, maestro?

—¿Quieres saberlo? Pues ¡porque nunca más nos volveremos a ver!

El juego de billar ha tenido adeptos célebres, y uno de ellos fué el gran filósofo inglés Spencer. El billar era su única distracción.

En el *Ateneum* de Londres pasaba por ser un maestro del billar y en más tenía esa reputación que su gloria de escritor.

Un día le presentaron a un joven enamorado de las caramolas. Spencer le propuso una partida. Pero, tratábase de un jugador superior a él, y desde los primeros instantes llevó a Spencer una gran ventaja, terminando una serie maravillosa de cincuenta y dos puntos.

Toda la filosofía de Spencer no le consoló de ese fracaso y así, ante varios socios del *Ateneum*, encaróse con el joven y, nervioso, le dijo:

«Una habilidad moderada en el juego de billar es indicio de una buena educación; pero cuando esa habilidad es tan grande como la vuestra, viene a probar que se ha malgastado la juventud.»

DIALOGOS DE ACTUALIDAD

Ante un Congreso

—Ya se acerca la fecha de la sesión inaugural del Congreso de Turismo.

—¿Se darán cuenta en España de la trascendencia de tal acto?

—Mucho temo que no.

—¿Por qué?

—Porque los españoles, por desgracia, carecemos de esa solidaridad para lo útil, que es la fuerza y la fortuna de otros países. Basta que un hombre defienda una idea ó trabaje en pro del florecimiento de una iniciativa, para que sus conocidos recelen y se pregunten qué va ganando. Nuestro individualismo no es el de un *self made man* britano, ni siquiera ese otro que profesan los autodidactos. Es algo más fundamentalmente egoísta, ya que se apoya en la tristeza del bien ajeno. No hacemos, y nos indigna que hagan los demás.

—Exagera usted.

—No exagero. Y buena prueba de ello es la resistencia pasiva con que tropiezan los hombres apasionados por el fomento del turismo en España. Son una infima minoría, y les cuesta trabajo infinito que, aun aquellos a quienes beneficia en primer término su labor organizadora, les ayuden.

—Sin embargo, parece que al fin...

—La irradiación de Francia, y en este caso concreto del turismo, de Portugal también, ha servido de mucho, porque ha estimulado a los indiferentes, ha animado a los remisos y ha inspirado fe a los escépticos. ¡Pero cuánto queda por hacer todavía!... ¡Qué de esfuerzos antes de que, por esas provincias de Dios, dejen de poner en práctica el refrán maldito!

—¿Qué refrán?

—«Ave de paso, cañazo.» Nuestros hosteleros, con pocas, si bien honrosas excepciones, y además de ellos, todos los que por razones de profesión u otras están en contacto con los viajeros, procuran explotarles de un modo inicuo. Y no comprenden que, procediendo así, nos condenan—y se condenan—a no recibir más visitas que las poco provechosas de las caravanas de las Agencias de viajes.

—Yo tengo un amigo que protesta contra quienes organizan el turismo en la Península. Es un ciudadano que no comprende las exigencias del siglo. Embriagóse de leyendas y dice que no debemos convertir en fuentes de riquezas materiales nuestros monumentos incomparables.

—¿Por qué no? ¿Acaso se les envilece?

La curiosidad de los viajeros es, en sustancia, un homenaje de admiración. España es tierra de turismo. Su nombre guarda prestigios de que no nos damos cuenta. Habla a las imaginaciones ardientes de otras edades más caballerescas que las en que vivimos, de otras costumbres, de paisajes cuya evocación, en las brumas del Norte, ilumina las almas, penetrándolas de sol y de colores bizarros. ¿Por qué renunciar a una de las probabilidades de mejora que nos ofrece el presente, tan austro y sombrío? Vienen y vendrán los turistas. ¿A qué santo explotarlos despiadadamente, amargués la estancia entre nosotros y hacer que nos recuerden con ira y con desdén?

—Hay muchos a quienes molesta que los extranjeros nos cataloguen entre los pueblos pintorescos, poniéndonos al nivel de Marruecos y Egipto.

—Entendámonos. Actualmente somos un pueblo pintoresco. Los pueblos pintorescos son los heridos por la decadencia. Los turistas, Baedeker en ristre, los recorren, buscando emociones nuevas, pretendiendo olvidar la prosa del siglo, que les envuelve en su existencia diaria. Los viajes de esos hombres son huida hacia un ideal vago, entrevisto apenas después de una lectura ó de la contemplación de un cuadro ó una fotografía. Pero todo puede conciliarse. Italia, tras su *risorgimento*, se organizó turísticamente de una manera admirable, y al progresar, no perdió ninguno de sus atractivos. Suiza, país a la moderna si los hay, no ve disminuido, antes al contrario, su prestigio histórico. Alemania, después de la guerra, en pleno período de los años *grunderjahre*, convirtió en centros de turismo productivo su Rhin poético y su Selva Negra misteriosa. Y sus hoteleros buscaban turistas al mismo tiempo que la *Kolonialgesellschaft* buscaba colonias. Y España, la industria, la que proporciona a Inglaterra sus mejores políticos, no ha vacilado en hacer de sus lagos encantadores la base de una prosperidad de que participan miles de familias. Y citando ya los países pintorescos por excelencia, ¿en qué época han ido más viajeros a Egipto? ¿Cuando el *fellah*, sufriente bajo los pachás, suspiraba por libertadores, y sólo encontraba algún Arábi, meteoro apagado no bien brilló un momento, ó después que Cromer y sus ingenieros regularon las inundaciones del Nilo, y la civilización, extendiéndose a las mismas tierras de los *madhistas*, permitió que se fuera, dando un agradable paseo fluvial, hasta el lejano Assuan?

—Sin embargo, dicen que nuestro industrialismo, si creciera, mataría al turismo naciente.

—Error. Los turistas buscan, antes que nada, comodidades. Les encanta poder transportarse a un medio de leyendas utilizando trenes rápidos y confortables. Nada ha contribuido tanto a que sean conocidas regiones bellísimas, pero apartadas de las grandes vías de comunicación como el automóvil. Y este vehículo es, con el aeroplano, el exponente verdadero del siglo que empieza.

—Tiene usted razón.

—Cifámonos al caso de Madrid. A B C ha

propuesto que convirtamos a la capital de España en estación otoñal. La idea es magnífica y de fácil ejecución. Los veranos y los inviernos madrileños normales son, ó demasiado calurosos ó demasiado fríos. En cambio, los otoños son admirables de ordinario. ¿Por qué, pues, la temporada otoñal madrileña no ha de ser organizada de modo que contribuyan a su esplendor turistas llegados de Europa y América? Madrid es un centro de turismo de primer orden. Está cerca de Toledo, de Avila, de Segovia, de Aranjuez, de la Granja, de Burgos, de Guadalupe, de Salamanca. Se halla en condiciones maravillosas para procurar al viajero el goce de lo pintoresco y de lo artístico, y brindarle al mismo tiempo las comodidades materiales que abandonó al salir de su tierra.

—El Congreso de Turismo de octubre próximo será la inauguración de la temporada otoñal española.

—¿Comprenderán la trascendencia de la tentativa, autoridades, Corporaciones, industriales, comerciantes y Compañías de transportes?

—Nos pasa con el turismo como con las minas. Es una riqueza sin explotar.

—Pero con la diferencia de que las minas siempre están en el mismo sitio, aguardando la piqueta del minero, mientras el turismo, hijo de la moda y de la costumbre, hijas a su vez de la propaganda, puede huir de nosotros, enfadado de nuestra hosquedad.

—Italia, Suiza, Alemania, Egipto, Escandinavia, Escocia, Francia, ganan todos los años, con las industrias turísticas, centenares de millones. Nosotros, hoy por hoy, nos contentamos con los restos de su festín. Quizá mañana, de seguir la indiferencia colectiva de que se lamentan los escasos hombres de buena voluntad que se preocupan de estas cosas, nos priven también de ellos. ¡Y pensar que podríamos sentarnos a su mesa por derecho propio!

—Los pueblos marchan rápidamente, en todos los aspectos de la actividad y de la cultura.

—Nosotros nos obstinamos en seguirles muy despacio y desde lejos.

—Y en ocasiones, acometidos de una flojedad espiritual incomprensible, nos salimos del camino y nos tendemos sobre los surcos, cara al sol...

FABIAN VIDAL.

LOS INGENIEROS INDUSTRIALES

Actitud de los alumnos.

En la mañana de ayer se reunieron los alumnos de la Escuela Central de Ingenieros Industriales para conocer las gestiones de la Comisión de huelga.

Esta manifestó a los reunidos que el jefe del Gobierno no se había negado a recibir a los comisionados.

Se acordó elevar al presidente del Consejo una razonada exposición de las causas de su actitud y de las circunstancias que han colocado la carrera en condiciones de inferioridad con respecto a las demás especialidades.

Después se dió cuenta de varios telegramas de adhesión de los alumnos de otras Escuelas y de varias Universidades y otros Centros docentes.

Terminó la reunión con la lectura de un telegrama del conde de Romanones, en que rogaba a los alumnos que volvieran a reunirse para conocer el contenido de una carta que ha dirigido a su hijo, alumno de la Escuela Central, con el fin de resolver acerca de la proposición que en ella les hace.

Romanones y los estudiantes.

A las cuatro de la tarde reuniéronse nuevamente los escolares, y el presidente de la Comisión, Sr. Burgeleta, leyó a sus compañeros la carta del presidente del Congreso.

El conde de Romanones estima inoportuna la actitud de indisciplina en que persisten los escolares, y dice que ante tal situación no puede menos de aplaudir las energías del Gobierno.

Añade el conde que, inspirado en el noble deseo de solucionar la huelga del modo más satisfactorio para los interesados, sin menoscabo de la autoridad del Gobierno, propone a los alumnos tomar la defensa de su causa, a cuyo fin necesita que éstos depositen en él una confianza plena, por lo menos por lo que resta del mes de septiembre, a fin del cual tiene casi seguridad de haber encontrado la forma conciliatoria entre huelguistas y Gobierno.

Termina brindándose a ser árbitro en esta cuestión si los alumnos le dan palabra de depositar en él una confianza absoluta y de hacer todo cuanto les ordene.

Abierta discusión respecto a lo que procedía hacer, en vista de la carta del presidente del Congreso, expusieron sus opiniones varios alumnos, predominando el criterio de perseverar en su actitud de resistencia, en consonancia con las indicaciones recibidas de los compañeros de las demás Escuelas Industriales.

Por unanimidad se adoptó el acuerdo de contestar al conde de Romanones que aceptan con gusto su valioso ofrecimiento; pero reservándose el acuerdo de fijar ellos la fecha en que volverán a las clases, fecha que depende de la concesión de las peticiones que tienen formuladas.

También se acordó por aclamación dar un voto de gracias al presidente del Congreso.

Terminado el acto, la Comisión visitó al director de la Escuela Central, Sr. Colomina, para notificarle los acuerdos adoptados por los escolares.

INFORMACIONES DEL EXTRANJERO

SERVICIOS ESPECIALES DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA POR CABLE-TELEGRAFO-TELÉFONO Y CORREO

COMO EL ZAPATERO VOIGT

Se finge gendarme, roba y escapa

Estupefacción.

BERLIN. Despachos de Stuttgart dicen que en la comarca de Heilbronn, un audaz ladrón ha renovado las hazañas del célebre zapatero Voigt, que, fingiéndose capitán, apoderóse de los fondos municipales del Municipio de Kopenick.

El citado sujeto vistióse de gendarme y encaminóse, fusil al hombro, al pueblito de Bilensbach.

Preguntó por la casa del secretario, y cuando estuvo en presencia de éste, le dijo que era un enviado del procurador real de Heilbronn.

—Vengo en nombre de éste a proceder a una revisión de la caja del Municipio—afirmó solemnemente.

El secretario, aterrado, le llevó al Municipio y le entregó los libros y la caja.

El falso gendarme hizo como que examinaba aquellos, metióse en el bolsillo los 400 marcos que encerraba ésta, y dijo al secretario, que le miraba con estupefacción:

—Yo debía prender a usted, porque las cuentas no están en orden. Pero no quiero escandalizar al pueblo. Quede en paz, y vaya mañana a Heilbronn y preséntese al procurador real, que quiere verle.

—Así lo haré...

El gendarme salió de Bilensbach, con su fusil al hombro, mirando con olímpico desprecio a los vecinos que salían a las puertas para verle.

Dirigióse a Gagerberg y renovó la maniobra.

Sin inconveniente alguno, apoderóse de otros 400 marcos; pero cuando quiso que le entregaran un depósito especial de 900, el secretario del Ayuntamiento se negó, manifestando que era preciso avisar al burgomaestre.

—Vaya usted a buscarlo!—dijo el gendarme con voz imperiosa.

Y mientras el secretario corría a la casa de la primera autoridad municipal de Sagerberg, salió de estampilla y dirigióse a Unterheinviert.

El burgomaestre de Sagerberg comprendió que se trataba de un ladrón y envió avisos a todos los pueblos de la comarca.

Y así, cuando el gendarme pretendió penetrar en Unterheinviert, el alcalde de este pueblo le salió al encuentro, acompañado de un guarda de campo.

Al verles disparó sobre ellos dos tiros y echó a correr en dirección a la importante localidad de Bielstein, cuyos habitantes, informados por teléfono, se agrupaban en la plaza.

El ladrón tuvo un rasgo de ingenio. Vió a un campesino labrando su campo, dirigióse a él y le puso una mano en un hombro.

—Date preso.

—¿Por qué?—dijo el infeliz, temblando como un azogado.

—Ya te lo diré el juez, a cuya presencia voy a llevarte.

Le ató las manos a la espalda y siguiéndole a través con lento paso el pueblo de Bielstein.

Los moradores del mismo, creyendo que era un gendarme auténtico, no le dijeron nada.

Una vez en plena campiña, el ladrón dió la libertad al campesino, que no sabía lo que le pasaba, y encaminóse a Senpenbah.

Cerca de este pueblo detuvo y examinó los alrededores. Le perseguían muy de cerca y le habían cerrado todos los caminos menos uno. Y éste atravesaba Senpenbah.

Entonces, decidido a jugarse el todo por el todo, penetró en el pueblo dando grandes voces.

—Ha pasado por aquí el falso gendarme?

—No.

—Voy persiguiéndole. No se cómo se ha proporcionado una bicicleta. Se me va a escapar. ¿Quién me da otra?

En un momento tuvo diez bicicletas delante.

Escogió la más nueva, montó en ella y se alejó pedaleando con furia.

No se sabe nada de él.

En la comarca de Heilbronn, aldeanos y autoridades no han vuelto aún de su apoteosis.

EL AVIADOR Y EL BÚFALO

Cómo murió Latham

Un relato.

PARIS. Ha llegado el correo del Africa Occidental francesa.

En una carta de Fort-Archambault, recibida en la Redacción de un diario parisiense, se da cuenta del discurso pronunciado por el capitán Gros, delante de la tumba del aviador Huberto Latham, muerto por un búfalo en una cacería, según ya fué comunicado a ese periódico.

He aquí algunos párrafos de dicho discurso: «Latham despreciaba profundamente el peligro.

Dueño absoluto de sus nervios, sorprendía por su calma.

Tenia en su habilidad y en sus armas una confianza inquebrantable.

En la región de Conaré un día hizo fuego sobre un rinoceronte, a 25 pasos de distancia. El animal precipitose sobre él.

Latham, imperturbable, le aguardó a pie

firme y le quiso hacer un segundo disparo a cinco pasos.

Falló el tiro y el rinoceronte le derribó.

Con gran agilidad Latham evitó la mortal cornada, que sólo le causó una herida en un brazo.

Cediendo a su impulso, el rinoceronte saltó sobre él.

Latham, con soberana sangre fría, se hizo el muerto. La bestia volvió, inclinóse, le olió y creyéndole cadáver alejóse lentamente.

Irresistentemente le aconsejó la prudencia. No me hizo caso. Quería estar sólo donde hubiera peligro. En sus expediciones cinegéticas nunca le acompañó ningún hombre armado.

El 22 de junio, partió en piragua para el Fuerte Lamy.

Se detenia en el camino para cazar.

El 25, por la mañana, saltó a tierra en la orilla derecha del Chari, a la altura de las primeras rocas de Gaye.

Algunos minutos después hizo un disparo sobre un rinoceronte, a 25 pasos de distancia.

La bala hirió al animal; pero el cañón, que estaba cegado por la arena, estalló.

Latham dió el arma inútil al indígena desarmado que le acompañaba, cogió su maulíncher, y de un tiro en un oído, mató al paquidermo cuando se le echaba encima.

A los pocos momentos apercibió un búfalo enorme, un solitario.

Disparó y le hirió en el pecho.

La fiera dió un salto terrible y se precipitó sobre Latham.

Este, muy tranquilo, puso una rodilla en tierra, esperó la acometida y apretó el gatillo.

Pero no salió el tiro.

El búfalo, de una cornada, arrojó al aire al cazador.

Tres veces le volvió a lanzar, recogiendo los sobre sus cuernos acerados.

Latham murió sin exhalar un grito.»

SINIESTROS Y CATASTROFES

Descarrillamiento.—Sin desgracias.

SAN PETERSBURGO. Un tren que conducía a tres ministros que se dirigían a Borodino para asistir a las fiestas de esa ciudad, descarrilló cerca de Moscú.

Afortunadamente no hubo que lamentar desgracia personal alguna.

SOBERANOS Y PRINCEPES

El Kaiser en Berna.

BERNA. El Kaiser, después de dar las gracias a las autoridades por el cariñoso recibimiento de que ha sido objeto, salió de Zurich a las 11.57 de la mañana, siendo aclamado por un gentío inmenso.

A las dos y treinta llegó el Emperador Guillermo a Berna. En la estación le saludaron el presidente de la Federación helvética y el representante alemán en esta capital.

Desde la estación se dirigió el augusto viajero al palacio presidencial, siendo muy aclamado por el público que llenaba por completo las vías del trayecto.

Llegada de un Infante.

WLADIVOSTOK. Ha llegado a las diez y cincuenta de la mañana (hora nacional) el Infante D. Alfonso.

A las dos de la tarde embarcará con rumbo al Japón.

Banquete en honor del Kaiser.

BERNA. En el banquete que se ha celebrado en honor del Kaiser, el presidente de la Federación helvética pronunció un discurso haciendo constar la satisfacción de Suiza para cuya nación la visita del Emperador de Alemania constituye un verdadero jubilo.

Dijo M. Forrer que Suiza sostendrá relaciones amistosas con todos sus vecinos, principalmente con Alemania, añadiendo que la visita del Kaiser estrechará más aun los lazos de amistad entre ambas naciones. El presidente terminó su discurso brindando por la prosperidad del Imperio vecino y amigo.

Levantóse a su vez Guillermo II, quien dió las gracias por las palabras que preceden é hizo un elogio del ejército suizo.

Agregó el Kaiser que lamentaba que su estado de salud no le permitiera prolongar su estancia.

«Suiza, dijo el Emperador, es un Estado federal bien ordenado, simpático a todos los movimientos pacíficos, esforzándose en progresar en todos sentidos por lo que se ha granjeado la consideración y estima generales.»

El Kaiser hizo constar su agradecimiento por la cariñosa acogida de que ha sido objeto y concluyó diciendo que permanecerá siempre siendo un buen amigo de Suiza.

El banquete resultó brillantísimo.

Guillermo II salió del hotel a las nueve y veinte, dirigiéndose a la estación.

Las calles del trayecto estaban iluminadas y el Kaiser fué aclamado por la muchedumbre que presenció su paso.

A las nueve y treinta y cinco partió el tren para Schaffhouse, siendo saludado el augusto viajero por 21 cañonazos.

PARLAMENTOS Y POLÍTICA

El Canciller de Alemania.

VIENA. El canciller alemán herr Bethmann Holweg llegó a las tres y treinta, en automóvil, al Palacio de Buchlan, siendo recibido afectuosamente por los condes de Berchtold.

LAS AVENTURAS DE UN INGLÉS OBESO

No se puede ser gordo y millonario

«¿Para qué me sirve este oro?»

LONDRES. Un explorador inglés, mister Chalmers Adams, que acaba de regresar de la América del Sur, ha contado en un periódico lo siguiente:

«He conocido en los Andes a un compatriota que está sufriendo un suplicio horrible. Dicho individuo marchó muy joven a América, y se hizo buscador de oro.

Recorrió Méjico, la América Central, Colombia, Ecuador y Perú, buscando minas.

Al fin, en los Andes bolivianos, encontró un yacimiento que hubiera hecho la felicidad del más exigente gambucino de la California del Sur.

No queriendo que nadie le ayudara en la explotación del mismo, compró grandes cantidades de viveres y los depositó en una choza que construyó al lado de la mina.

Durante varios años vivió solo, lavando arenas auríferas y desmenuzando a martillazos los pedazos de cuarzo que encerraban las pepitas.

Logró reunir más de cinco millones de pesos en oro purísimo.

Pero cuando pretendió descender de la áspera montaña donde había vivido, vió con dolor profundo que no podía hacerlo.

Había engordado enormemente.

Cuando subió a la montaña era un esbelto mancebo.

Y pudo pasar, sin peligro, por un estrechísimo sendero que bordea un precipicio espantoso.

Varias veces ha intentado descender; pero siempre tuvo que renunciar a ello.

El sendero, que baja zigzagueando desde la montaña a un valle amenísimo, tiene sólo un pie de anchura.

Y es imposible que lo utilice un hombre tan obeso como el desgraciado inglés.

Este atribuye su gordura a lo mucho que ha comido y a lo poquísimo que ha paseado.

Pasábase los días sentado lavando arenas y partiendo cuarzo.

Dice constantemente:

—¿Para qué me sirve este oro?

Los habitantes del valle venden alimentos al inglés, dándoseles por medio de una garrucha.

Se los hacen pagar carísimos.

El infeliz millonario da una onza de oro por dos libras de tasajo.

Por fortuna para él, tiene agua en abundancia.»

Adams termina su artículo diciendo que sólo un aviador podrá rescatar al desventurado Eraso de su horrible cautiverio.

«Mi compatriota—dijo al acabar—dará la mitad de sus pepitas al que le saque sano y salvo de allí.»

ITALIA Y TURQUIA

En Tripolitania.

ROMA. La situación en Derna continúa siendo crítica, y el general Reissoli prepara una salida para desalojar de enemigos los alrededores de la plaza, porque las balas de los cañones turcos caen dentro de la ciudad.

Se envían a Derna refuerzos importantes. Con ese propósito, el general Jalsa ha salido de Trípoli para tomar el mando de la artillería en Derna, adonde han sido enviados, en los últimos días, un regimiento de Infantería, dos batallones alpinos y seis baterías de artillería.

Han sido también enviados a Derna batallones de ascaris.

Buenos pronósticos.

ROMA. Los informes que se reciben de Salónica afirman que, aunque el decreto de expulsión no ha sido retirado, numerosos comerciantes italianos han vuelto a Salónica, reanudando sus negocios, sin ser molestados por las autoridades otomanas.

El faro de Salónica, que fué apagado al comienzo de la guerra, ha sido de nuevo alumbrado.

El servicio de trenes de Salónica a Constantinopla ha vuelto a hacerse por la línea junto al mar, línea que se abandonó por temor a un ataque de la flota italiana.

Todos estos hechos son altamente significativos, y pueden considerarse como un síntoma del fin próximo de la guerra.

El punto de vista inglés.

LONDRES. Respecto a las cuestiones turcas, el punto de vista del Gobierno inglés puede concretarse así:

Inglaterra desea el mantenimiento del statu quo, y no quiere hacer nada que pueda disminuir el prestigio del Gabinete Mukhtar pachá.

El Gobierno inglés desea ese mantenimiento del statu quo, no por convencionalismo diplomático, sino sinceramente, sin segundas intenciones.

El Gobierno liberal sigue en esto la conducta política de sus antecesores y se halla sostenido por la unanimidad absoluta de la opinión británica.

La integridad del Imperio otomano es para los diplomáticos ingleses un artículo de fe, y esa integridad sintetiza, como anteriormente, un programa.

Nota oficiosa.

ROMA. Se ha comunicado la siguiente nota:

«La primera fase de las operaciones militares en Libia ha terminado con la ocupación

efectiva y sólida de una amplia extensión de la costa desde el cabo Macabez a Tobruk. El Gobierno, a fin de facilitar el desarrollo ulterior de las operaciones hacia el interior, ha decidido hacer independientes los dos mandos de las tropas en la Tripolitania y la Cirenaica.

En su consecuencia, al mismo tiempo que se le tributan grandes elogios por la obra realizada, el general Caneva ha sido relevado de su mando, por decreto del 2 del actual, y reemplazado en Tripolitania por el general Ragui y en Cirenaica por el general Briccola.

Estos tendrán las mismas atribuciones militares y civiles, que hasta ahora estaban reunidas en el general en jefe de Trípoli.»

Las negociaciones.

CONSTANTINOPLA. Según los periódicos, el Consejo de ministros se ha ocupado del informe de los delegados turcos relativo a las negociaciones para la paz.

Cuando el informe haya sido estudiado, la Puerta dará nuevas instrucciones a sus delegados para reanudar las negociaciones.

En los Balcanes.

VIENA. El Gobierno ha recibido informes, según los cuales la situación en los Balcanes es menos crítica.

En Bulgaria especialmente, se encalma la agitación belicosa ante la actitud enérgica y pacífica del Gobierno de Sofía.

Falta de dinero.

CONSTANTINOPLA. El «Tanin» anuncia que el ministro de Hacienda ha expuesto en el Consejo de ministros la necesidad de un empréstito de cinco millones de libras. Ha calculado las necesidades en seis millones.

El Consejo ha autorizado al ministro de Hacienda para negociar un empréstito de seis millones.

VIDA SPORTIVA

El «record» de altura.

PARIS. El aviador Garros ha batido el «record» de altura, elevándose en una hora a 4.950 metros.

Sufrió una «paane» en el motor, que le obligó a descender en vuelo planeado.

Vedrines, instructor.

PARIS. Según el corresponsal del «Excelsior» en Nueva York, el departamento de Guerra decidió contratar a Vedrines como instructor de aviación en América.

MARRUECOS

Para impedir el contrabando.

TOLON. Los contratorpederos «Sabrathe» y «Poignard» zarparon para Casablanca, a fin de vigilar la costa é impedir el contrabando de guerra.

La marcha sobre Marrakesch.

CASABLANCA. Las tropas que van sobre Marrakesch, divididas en columnas, cuentan llegar mañana a la población.

Esperando.

PARIS. «Le Matin» reproduce un despacho de su corresponsal en Tánger, según el cual un importante núcleo de las tropas de Djebala espera en Alnalluf el resultado de las negociaciones del Raisuli con la Legación española para definir su actitud respecto a las tropas españolas.

Entrevista de hermanos.

CASABLANCA. El próximo viaje a esta población, que realizará el ex Sultán Abdalziz, de acuerdo con el residente Lyautey, tiene por objeto que el antiguo Sultán se entreviste con su hermano y arreglen ambos algunas cuestiones de interés personal.

En la Legación alemana.

TANGER. (Sábado, noche.) La «garden party» celebrada en la Legación alemana ha resultado animadísima.

La banda del buque alemán aquí fondeado ha bajado a tierra para tomar parte en el festival, y ha interpretado un selecto programa.

Al comienzo y al término de la «garden party» ha tocado la banda el himno alemán.

Precauciones en Fez.

Una carta de Fez dice que las autoridades, temerosas de que repercutieran allí los sucesos de Marrakesch, han organizado una guardia urbana, que forman 400 hombres de confianza, a los cuales se les ha dado armas y órdenes rigurosas para la conservación del orden en los barrios.

El Raisuli.

Se halla enfermo el Raisuli.

AVISOS UTILES

Sidra Vereterra y Cangas

Preferida por cuantos la conocen.

LOS NERVIOS SE CURAN

si es usted constante, con el tratamiento

del NERVIONAL MON

Despierta el apetito, facilita la digestión y regulariza el vientre. El sueño se adquiere desde el primer día. Las rarezas y extravagancias desaparecen, lo mismo que las tristezas y abatimiento; las fuerzas aparecen por momentos y en poco tiempo se encuentra el enfermo APTO PARA TODO.

BARCELONA: Andreu, Uriach y Vidal y Rivas.—BILBAO: Barandiarán.—MADRID: Martín y Durán, P. Martín, Gayoso y a su autor, Fuencarral, 42. Monreal.—Consultar toda duda. SEVILLA: Larafa, 4.



En las digestiones pesadas

y en el estreñimiento, resulta inútil y perjudicial el frecuente uso de laxantes y purgantes.

Perjudicial, porque, excitando continuamente los órganos, éstos se debilitan y no funcionan.

Inútil, porque los laxantes no tienen más que un efecto momentáneo y no hacen desaparecer la verdadera causa de la molestia, ó sea la debilidad del aparato digestivo.

Para curarla hay medios mucho más apropiados. El más reconocido y el más acreditado es la Somatose.

La Somatose, ya digerida, sintéticamente, pasa pronto a la corriente de jugos que circula por todo el organismo, economiza trabajo de digestión.

La Somatose ayuda el trabajo de digestión.

La Somatose estimula el apetito, aumenta la secreción de los jugos, más importantes para la digestión y ayuda a que se digiera la comida que con ella se toma.

Otras consecuencias naturales son: regeneración de la sangre, alimentación mejor de todo el organismo.



INFORMACIONES DE PROVINCIAS

TELÉGRAFO

CORREO

TELÉFONO

VIAJE DE LOS REYES

Doña Victoria en Reinos.

REINOSA. (Sábado, noche.) Por la tarde llegó a esta villa, de rigurosa incógnita, S. M. la Reina doña Victoria con la Infanta doña Luisa, acompañándolas el duque de Santo Mauro y sus hijos. Venían en dos automóviles: uno de la Casa Real; otro, del duque. Llegaron hasta el puente sobre el Ebro. Al notar que la gente empezaba a reunirse volvíéronse, marchando en dirección a Las Fraguas.

Esperando a SS. MM.

SANTANDER. (Sábado, noche.) Toda la tarde se ha notado en la ciudad el movimiento precursor de la llegada de los Reyes. Era esperado con ansiedad para hacerles una entusiástica despedida al emprender el viaje de regreso a San Sebastián.

Se recibieron noticias anunciando que Sus Majestades llegarían tarde por las dificultades que había sido preciso salvar en el viaje del Rey desde los Picos de Europa a Potes, largo recorrido que se hizo a caballo, a paso lento, por ser los caminos muy escabrosos y tener que marchar bordeando precipicios durante varias horas.

Después se supo que el Rey había salido de Potes a las cuatro de la tarde y que se había detenido en algunos pueblos del tránsito para recibir el saludo de los alcaldes y corresponder al entusiástico homenaje de los vecindarios que le ovacionaban.

Al saludarle algunos de los alcaldes le dijeron que tenían noticias de que en Santander se esperaba que visitaría el palacio de la Magdalena.

En vista de esto, el Rey, al llegar a Torre-lavega ordenó que comunicaran al gobernador su propósito de ir directamente a la Magdalena.

Fue avisada la Junta del palacio de este deseo del Rey.

La llegada.

Cuando anocheba llegó el Rey a la entrada de la ciudad. Enorme gentío invadía las calles y los muelles.

Fue el Rey directamente al palacio, acompañado de los Infantes D. Carlos, D. Felipe y D. Raniero y personal palatino.

Allí esperaban el alcalde y la Junta en pleno. Cuando llegó el Rey se adelantó el alcalde y dijo que le hacía entrega, en nombre del pueblo de Santander, del palacio que para SS. MM. ha sido construido, citando en ello el más alto honor de la montaña.

Entregó al Rey la llave de oro y platino con adornos de brillantes y rubíes.

El momento fue de extraordinaria emoción para todos los presentes, que prorumpieron en entusiásticas vivas a los Reyes.

Contestó el Rey en breve y sentido discurso, expresando gratitud profunda al pueblo de Santander, asegurando que siempre le había inspirado esta ciudad vivísima simpatía, y que desde el momento se sentía unido con Santander por inolvidable prueba de cariño.

Terminó anunciando que el año próximo vendrá con su real familia a habitar el Palacio.

Al terminar el Rey su discurso se repitieron los entusiastas vivas y aplausos.

Al «Giralda».

Seguidamente fué el Rey con los Infantes a la residencia de D. Carlos, donde se quedó esta.

Después marchó al embarcadero, donde esperaban todo el elemento oficial y el gentío que antes había despedido a la Reina con manifestaciones de entusiasmo.

El Rey, acompañado de los Infantes don Raniero y D. Felipe, revisó la compañía de Infantería, que con bandera y música estaba formada frente al embarcadero, y también la compañía infantil de la Casa de Caridad.

Ordenó que desfilaran las fuerzas, presenciando el desfile de los soldados y de los niños.

Después se despidió de los marqueses de Comillas, de las autoridades y demás personalidades que se encontraban en el embarcadero.

Entre vivas y aplausos descendió el Rey por el embarcadero para ocupar la lancha que le trasladó a bordo del «Giralda», para reunirse con la Reina.

Acompañaban al Rey los Infantes D. Raniero y D. Felipe.

El viaje de la Reina.

No se reunieron los Reyes en el camino, como estaba proyectado, porque a causa de alguna confusión habida en las comunicaciones cruzadas, la Reina había salido de Las Fraguas algo antes de la hora oportuna.

Efectivamente, la Reina había salido de Las Fraguas a las cinco de la tarde.

Cruzó despacio por los pueblos del trayecto, porque en todos ellos los vecindarios de las aldeas habían acudido, deseosos de verla y aclamarla, y como rodeaban el automóvil, éste tenía que detenerse muchas veces.

En Torrelavega estuvo la Reina largo rato. Habían sido adornados con colgaduras los balcones, y el vecindario, sin distinción de clases sociales, ovacionó a S. M.

Nuevamente tuvo que detenerse en otros pueblos del camino, hasta llegar a Santander, donde entró a las seis y media de la tarde, por el paseo del Alta, dirigiéndose a la residencia de los Infantes, en el Sardinero.

Se despidió cariñosamente de los Infanti-

tos, y acompañada de la Infanta doña Luisa marchó al embarcadero.

Las mismas fuerzas que poco después rendían honores al Rey les hicieron a la Reina. Entró S. M. en el casetón de pasajeros, donde con el elemento oficial esperaban las señoras.

Se despidió la Reina de las autoridades y de las damas santanderinas, y acompañada de la Infanta doña Luisa, del duque de Santo Mauro, de la duquesa de San Carlos, el conde del Grove y el general Rodríguez Vera se trasladó a la embarcación para pasar al «Giralda».

Comida a bordo.

A la comida de esta noche a bordo del «Giralda» han sido invitadas varias personalidades, entre ellas algunos cazadores de los que han acompañado al Rey en la excursión.

El ministro de Marina.

Entre las personalidades que esperaban a los Reyes se encontraba el ministro de Marina, que había llegado esta mañana y embarcado en el «Giralda».

Iluminaciones.

Esta noche lucen vistosas iluminaciones en muchas casas, descolgando sobre todas las de los balcones del Círculo de Recreo, que figura una hermosísima corona real en colores y tiene una inscripción saludando a los Reyes.

La marcha.

Aprovechando la marea de media noche ha zarpado el «Giralda», para llegar al amanecer a San Sebastián.

El centenario de las Cortes

Las fiestas militares.

CADIZ. (Sábado, tarde.)

Con motivo de las fiestas militares del Centenario se ha ordenado que se incorporen a sus respectivos regimientos los soldados de Pavia y Alava, que se hallaban disfrutando licencia.

Velada hispanoamericana.

En la velada hispanoamericana, que se celebrará con motivo de las fiestas del Centenario, tomarán parte grandes oradores. Hablarán, entre otros, D. Eliseo Giberga, cubano, y D. Fausto Sierra, ministro de México.

La Misión cubana.

Prepáranse grandes agasajos en honor de la Misión cubana por ser la primera que viene a España después de la proclamación de la independencia.

FERIAS Y FIESTAS

EN PONFERRADA

Aviación.

PONFERRADA. (Viernes, noche.) Con gran actividad se están ultimando los trabajos para la fiesta de aviación que se celebrará el día 11 por el piloto M. Pierre Lancombe.

El vecindario de esta y pueblos del Bierzo esperan con impaciencia conocer esta fiesta, que será la primera que se celebrará en el Bierzo.

EN OVIEDO

OVIEDO. (Sábado, noche.) Las fiestas de la Virgen de los Remedios están muy animadas.

En la feria, concurren muchísimos, se hacen abundantes transacciones de ganados, aunque a bajos precios.

EN CUENCA

Loygorri vuelve a volar.

CUENCA. (Sábado, noche.) Con asistencia de numerosísimo público ha efectuado esta tarde el aviador Loygorri los vuelos anunciados.

Han sido éstos de más duración y también más difíciles que los realizados en la sesión anterior, a causa del viento.

Loygorri ha hecho magníficos virajes y ha aterrizado admirablemente.

El público, que ha quedado muy satisfecho de la fiesta, ha premiado con grandes ovaciones la pericia del aviador.

EN BARBASTRO

BARBASTRO. (Sábado, noche.) Numerosos forasteros, que llenan los cafés, fondas y posadas, han acudido a esta ciudad con objeto de presenciar por la tarde los vuelos del aviador Poumet.

Se ha verificado el Concurso agrario, asistiendo el obispo y demás autoridades y significados propietarios de la comarca.

Se han presentado al Concurso cinco parejas de mulas y dos de buyes para las operaciones del trabajo de las tierras.

La Cámara Agrícola del Alto Aragón, de la que fué fundador D. Joaquín Costa, ha sido muy felicitada por la organización de este número.

El Festival de la Jota, con el concurso de la banda del regimiento de Aragón, ha resultado brillante.

Vuelos de Poumet.

BARBASTRO. (Sábado, noche.) Millares de almas han presenciado la segunda sesión de aviación.

Poumet efectuó dos vuelos, uno de ocho minutos y otro de doce, con virajes emocionantes.

Al aterrizar paró el motor, descendiendo en vuelo planeado.

El público se retiró sumamente complacido del espectáculo.

Poumet ha firmado un contrato para volar el día 25 en Oviedo.

Esta noche será obsequiado con una serenata.

REGRESO DE FUERZAS

EL BATALLÓN DE GUADALAJARA

Esperando el barco.

VALENCIA. (Sábado, tarde.) El recibimiento dispensado al batallón de Guadalajara, que ha regresado de Melilla, ha sido delirante.

A las tres y media han acudido al muelle el capitán general; todos los generales, jefes y oficiales francos de servicio; Comisiones de los Cuerpos; todas las autoridades civiles, presididas por el gobernador; Comisiones del Ayuntamiento y Diputación; autoridades artísticas docentes y recreativas, y una infinidad de público.

Una compañía de Otumba, con música, amenizó el acto.

La Banda Municipal no ha podido acudir por tener que ir a tocar a Chiva.

La entrada en el puerto.

Al asomar el «Antonio Lázaro» ante el puerto, multitud de cohetes fueron disparados, con más o pocas tracas.

El gentío que presenciaba la llegada ovacionó a los soldados, que contestaban con vivas a España, al Ejército y al Rey.

Al atracar al muelle de Poniente el momento fué emocionante.

Los vivos no cesaban un instante, y ofrecía un golpe de vista verdaderamente conmovedor el ver a muchos soldados que conversaban con personas de sus familias que les aguardaban.

Vivas entusiastas.

En el momento de atracar se adelantó el capitán general, gritando: «¡Soldados, viva España y viva el Rey!»

Este viva fué contestado con entusiasmo. El gobernador civil ha dicho: «¡Viva el Rey! ¡Viva el Ejército! ¡Viva Valencia!»

También fueron contestados estos vivas con igual entusiasmo.

Desembarcando.

VALENCIA. (Sábado, noche.) La operación de desembarco de los ochocientos hombres del batallón del regimiento de Guadalajara, llegados a bordo del vapor «Antonio Lázaro», fué personalmente dirigida por el general Echagüe, y se verificó, sin incidentes, en veintidós minutos.

Salieron del barco la escuadra de gastadores y las secciones de tambores y cornetas, que tocaron la Marcha Real, y seguidamente el teniente coronel que mandaba las fuerzas expedicionarias, quien saludó, en nombre del batallón, al capitán general.

Seguidamente, y por secciones, fueron desembarcando ordenadamente las que pertenecían a cada compañía.

Finalmente la impedimenta del batallón.

El descanso.

Mientras y después del desembarco continuaron las ovaciones, dándose multitud de vivas, algunos al general Echagüe y a su esposa, que también presenciaba el desembarque.

Durante la media hora de descanso en el muelle, la mayoría de los expedicionarios estuvieron conversando con sus familias, desarrollándose escenas de conmovedora alegría.

La entrada.

Pasada la media hora de descanso se organizó el batallón, dirigiéndose a la población. Cruzaron las fuerzas las principales calles de Valencia al marchar al cuartel.

El paso del batallón por las calles ha sido una verdadera marcha triunfal.

Los balcones, ocupados por señoras, y en las aceras numeroso público, oyéndose desde todas partes aplausos y vítores.

En conjunto el recibimiento ha sido tan entusiasta como no es posible describir.

Después del desembarco.

VALENCIA. (Sábado, noche.) Los periódicos reflejan la grandiosidad del recibimiento hecho a las fuerzas del regimiento de Guadalajara y dedican elogios al general Echagüe por la organización.

La mayoría de los soldados pasan la noche con sus familias.

En los cafés y otros sitios públicos han sido recibidos los soldados con manifestaciones de simpatía y entusiasmo.

Después de desembarcar las fuerzas marcharon al cuartel, que a las tres de la tarde había abandonado el regimiento de Otumba, trasladándose al campamento de Paterna.

Los soldados penetraron en el cuartel confundidos con la multitud, y formaron en el patio, dirigiéndoles el general Echagüe frases patrióticas y vibrantes.

TOROS EN PROVINCIAS

EN HUELVA

HUELVA. (Sábado, tarde.) Preside la corrida el Sr. García Arriera.

En la Plaza hay un lleno completo.

Primero.—Negro. El Gallo veroníquea movido. El bicho toma cuatro puyazos, derriba una vez y mata un jaco.

Posturas clava un par abierto, Niño de la Audiencia uno bueno, y repite el primero con otro igual.

El Gallo muletea valiente, entra bien y deja media buena.

Segundo.—Negro. Toma seis varas. Mal-banderillado por Cofre y Alvaradito, pasa a manos de Gaona, quien muletea con precauciones y sufre una colada.

Coloca una estocada atravesada y otra caída, que basta.

Tercero.—Negro.

Los picadores lo hacen muy mal. Los banderilleros quedan a la misma altura.

El Gallo muletea bien, suelta media baja atravesada, un pinchazo atravesado y varios intentos.

El toro se echa aburrido. Pitos y bronca.

Cuarto.—Cárdeno, precioso. Toma cinco varas por ningún tumbo. Gaona intenta lancearlo, pero no acude el toro.

Los rehileteros cumplen trabajosamente. Gaona muletea mal, pincha en la paletilla, da otro pinchazo alto, y la faena se hace larga; entra sin herir y deja un pinchazo bueno y un golleteo.

Pitos. Quinto.—Negro, bien puesto. Gallo lancea movido. El toro salta al callejón.

Toma tres puyazos, derribando una vez. El Gallo clava un par abierto al cuarto. Los chicos terminan mal.

El Gallo brinda al sol y comienza con una faena buena; mete media alta perpendicular; pincha otra vez, entrando bien. Pitos.

Sexto.—Negro. Capotea Gaona sin hacer nada notable. Toma el bicho siete varas, tumba cinco veces a los piqueros y deja cuatro caballos en la arena.

Los peones banderillean pésimamente. Gaona hace una breve faena con la muleta, señala un pinchazo y coloca una media que hace innecesaria la puntilla. Palmas.

LAS HUELGAS

EN MALAGA

Obras paralizadas.

MALAGA. (Sábado, tarde.) La huelga se mantiene en igual estado.

Los albañiles emigran antes que ceder. Las obras se mantienen paralizadas. La de Duro Felguera.

OVIEDO. (Sábado, noche.) El Sr. Urquijo ha contestado al gobernador que el Consejo de la fábrica de Duro Felguera estudia detenidamente la nueva organización de dicha fábrica, pudiendo resultar que no le convenga abrirla nuevamente.

En caso afirmativo, el Consejo lo manifestará, indicando al mismo tiempo las condiciones que se exigirán.

Por el momento, dice, no se puede concretar nada. Estas manifestaciones han sido comunicadas ya a los huelguistas.

NOTICIAS DE SOCIEDAD

BODAS

Ha contraído matrimonio: En Ferrol, D. Ricardo González Amil España con la Srta. María del Carmen Pérez Moreno.

NECROLOGÍA

Han fallecido: En Logroño, doña Sabina Lázcano. En Oviedo, doña Marciana Cuervo Arango y la Srta. Carmen Nomiclla García.

En Vitoria, la niña María Asunción Conecha. En Espinardo, doña María de los Dolores Fuster.

En Murcia, la niña Dolores Martínez Ordox y una hija de D. Angel López. En Santander, D. Juan García Rodríguez.

VIAJES

Han llegado: A Zaragoza, D. José Gascón Marín y don Felipe Sanz.

A Logroño, D. Marceliano Sanz Vallés. A Oviedo, D. Innocencio Rodríguez. A Alicante, D. Ricardo Pérez Gironés.

A Vitoria, el conde de Cheste. A San Sebastián, D. Antonio Fernández de Heredia.

A Irún, D. Antonio Los Arcos. A Murcia, D. Fernando Fontes y Díaz de Mendoza, D. Ignacio Martínez, D. Manuel Sánchez Aracil, D. José María Hilla, don José Martínez Hilla, D. Andrés Almansa, D. Diego Pareja, D. Lorenzo Guardiola y D. Patricio López Ortega.

A Castellón, D. Salustiano Serrano. A León, D. Eugenio Picón, D. Luis Arias con su señora y el Sr. Murias con su familia.

A Alcoy, D. Silverio Barceló. A Salamanca, D. Luis García Ladevese con su esposa y sobrina Matilde y D. Eugenio Cuello.

Han salido: De Coruña para Alicante, D. Sergio Rivera; para Valladolid, D. Jesús Varela.

De Zaragoza para San Sebastián, D. Gregorio Montuny. De Avila para Madrid, D. Felipe Picatoste. De Vitoria para Palencia, D. Pedro Sar. De Ferrol para San Sebastián, D. Leopoldo Cuevas.

NACIMIENTOS

Ha dado a luz: En Ferrol, la esposa de D. Leopoldo Ugidos, una niña.

ESTE DIARIO NO PERTENECE AL "TRUST"

SAN SEBASTIAN AL DIA

El Sanatorio del Guadarrama.

SAN SEBASTIAN. (Sábado, tarde.) El conde de Romanones, como anunció, ha visitado hoy la instalación del doctor Gereda, donde figura el proyecto de Sanatorio antituberculoso del Guadarrama.

Examinó detenidamente los planos de relieve de la sierra, en que aparece el Sanatorio en miniatura.

Dijo el conde de Romanones que el proyecto es de lo mejor que ha visto en el extranjero, y añadió que parecía mentira que hasta hoy no se hubiera pensado en empresa tan grande, estando tan cerca la sierra del Guadarrama.

Manifestó su creencia de que el Sanatorio del doctor Gereda tendrá éxito por ser una de las más grandes iniciativas, y ofreció su concurso decidido, no sólo como político, sino como capitalista, para que el Sanatorio se construya en el menor tiempo posible.

En esta visita acompañaron al conde de Romanones el doctor Gereda y nuestro compañero «Taf», celebrando este último con el presidente del Congreso una extensa e interesante conferencia política, que mañana conocerán los lectores de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Hablando con el ministro.

El ministro de Estado, al recibir hoy a los periodistas, dijo que había conferenciado telefónicamente con el Sr. Canalejas, quien le anunció que no había ido anoche a Otero por enterarse del resultado del mitin ferroviario de Barcelona, y ante el plazo preteritorio señalado para la contestación a las Compañías, preferió quedarse en Madrid.

Hoy saldrá para Otero y luego emprenderá el viaje a San Sebastián en automóvil.

Dijo el Sr. García Prieto que el presidente del Consejo llegará a San Sebastián al amanecer del lunes.

Comunicó el Sr. García Prieto que había recibido un telegrama anunciando la salida del Rey de los Picos de Europa para Santander, donde por la noche embarcará en el «Giralda», para llegar aquí mañana.

Supone que el Rey llegará a San Sebastián de nueve y media a diez de la mañana.

Preguntado el ministro respecto al estado de las negociaciones con Francia, dijo que no había nada nuevo, y únicamente había llamado al marqués de Cortina, presidente de la Comisión financiera española, para pedirle algunos datos de Aduanas, a fin de buscar una fórmula que resolviera las dificultades relacionadas con la circulación de mercancías de tránsito por Marruecos.

Terminó el ministro de Estado diciendo que había recibido las visitas del Sr. Gullón, presidente del Consejo de Estado, conde de la Viñaza, embajador en San Petersburgo, Sr. Merry del Val, ministro de Bruselas y duque de San Pedro de Galatona.

La Cruz Roja.

En el rápido de esta noche llegarán el general Polayuela y el secretario de la Cruz Roja, Sr. Criado.

Les recibirán en la estación la Junta directiva de la Cruz Roja de Guipúzcoa y el Comité antituberculoso.

Banquetes.

La Sociedad «San Sebastián Recreation Club» obsequiará mañana con una comida en el Casino a los jugadores que han tomado parte en el concurso de «lawn-tennis».

El obispo de Vitoria.

SAN SEBASTIAN. (Sábado, tarde.) En el expreso del medio día llegó el obispo de la diócesis, Sr. Cadena y Eleta, acompañado de su capellán.

Por la tarde, en automóvil, marchó a Irún, donde permanecerá el domingo y el lunes, asistiendo a la inauguración de la iglesia parroquial de aquella villa, que ha sido reformada, y luego administrará la confirmación.

El martes administrará la confirmación en Fuenterrabía y regresará a San Sebastián por la tarde.

Aquí permanecerá hasta fin de semana, en que marchará a Zarauz, con objeto de asistir a las fiestas eskaras.

Congreso antituberculoso.

Para asistir al Congreso de la tuberculosis ha llegado de París la Comisión del Comité francohispanoamericano de propaganda antituberculosa. Lo preside un doctor americano, y es secretario el doctor Bandelac de Pariente, médico de la Embajada de España en París.

Otras noticias.

Se encuentran aquí muchos de los jinetes que tomarán parte en el próximo concurso hípico.

—Han continuado esta tarde las pruebas del concurso de lawn-tennis, en las que aumenta el interés a medida que se aproximan las pruebas definitivas.

El Sr. Aura Boronat.

SAN SEBASTIAN. (Sábado, noche.) Ha llegado aquí el vicepresidente del Congreso, Sr. Aura Boronat, que ha conferenciado con el conde de Romanones.

Jira a Zubieta.

Mañana se efectuará la acostumbrada jira a Zubieta, para conmemorar el aniversario de la reunión de la Junta que allí acordó la reedificación de San Sebastián después de la casi total destrucción de 31 de agosto de 1813.

Asistirá el Ayuntamiento, que concurrirá a una misa y después al banquete costado por el Municipio.

Toros.

Hay bastante animación para la corrida de mañana...

La Familia Real.

El Príncipe de Asturias y las Infantas Beatriz y Cristina han paseado esta tarde en coche...

La Reina María Cristina, con la marquesa de Moctezuma, fué a Irún.

Según noticias recibidas de Santander, los Reyes daban esta noche un banquete a bordo del "Giralda".

El yate regio zarpará a la media noche para San Sebastián, y se calcula que los Reyes llegarán aquí de nueve y media a diez de la mañana.

Concurso hípico.

Para el concurso hípico, que comenzará el lunes con la prueba "Omnium", se han inscrito 91 caballos.

Han llegado aquí 46 jinetes de los que tomarán parte en el concurso.

DESDE MELILLA

El doctor Maestre.

MELILLA. (Sábado, noche.) En automóviles marcharon a Segangan el doctor Maestre y los Sres. Barrera y Costa, que le acompañaban.

En dicha posición montaron a caballo los excursionistas y tomaron la dirección de Achar Reber, dándole escolta la sexta compañía de Policía indígena...

El doctor Maestre se fijó en el terreno que atravesaba, especialmente en el del enemigo. Sin incidentes llegaron a Bucheri, continuando por el camino de Yadumen, visitando también Tauriat Hamed y Ulad Ganen...

El doctor Maestre telegrafió desde Archa al capitán general, felicitándole por el excelente estado de organización de las posiciones, contestando el general Aldave agradeciendo la felicitación.

Tiene el doctor Maestre entusiastas frases de elogio para el Ejército, por el buen orden que ha podido observar en todos los puestos avanzados y la acertada situación en que están instalados.

Fiestas en Alhucemas.

Con objeto de contribuir a la mayor brillantez de los festejos que se celebran en Alhucemas en honor de su Patrona, se ha dispuesto que marche a dicha plaza la música del regimiento de Mallorca.

El general Benedicto.

A bordo del vapor correo ha embarcado, para marchar a Málaga, el general Benedicto.

Caballos de Argelia.

Procedentes de Argelia han llegado el coronel jefe de las fuerzas regulares indígenas y las fuerzas que le acompañaron.

Traen sesenta caballos adquiridos en Argelia, con destino al escuadrón de las referidas fuerzas regulares indígenas.

La diligencia asaltada.

Dicen del campo francés que continúan realizando averiguaciones, hasta ahora sin resultado, para saber quiénes fueron los moros que formaban el grupo que agredió, cerca de Tauric, a la diligencia del servicio público entre este punto y Uxda.

NOTAS DE VERANO

Crónica asturiana

El paro de La Felguera.—Inauguración del Casino de Llanes.—Las fiestas de San Mateo.

Los tenebrosos augurios de algunas gentes, que parecen gozar prediciendo calamidades y hecatombes, han corrido la misma suerte que los manejos de ciertos agitadores que predicaban la huelga general en Asturias, pretendiendo así decidir el conflicto planteado en la Duro Felguera.

Por fortuna, a los nefastos profetas como a los perturbadores se ha impuesto el buen sentido. La Asamblea celebrada por los delegados de las Sociedades obreras asturianas en el Centro Obrero «La Justicia», de Langreo, ha tenido la cordura de no dejarse seducir por la palabrería de cuatro fanáticos ni por los escritos de otros tantos especuladores del trabajador. Sin desviar atrevidas proposiciones, ni desdorar mal reprimidas impaciencias, los asambleístas han hecho alarde de una exquisita diplomacia, prestando de esta suerte un gran servicio a la clase trabajadora, y singularmente a los sin trabajo.

Concediendo especial preferencia a la situación de los obreros en paro forzoso, el primer cuidado de la Asamblea ha sido deliberar acerca de la forma de arbitrar recursos para auxiliarlos.

Después, y examinando la proposición de la huelga general, los delegados han sabido contener las exigencias de los más exaltados, reconociendo implícitamente lo absurdo e imprudente de tan radical determinación.

En un error—sin embargo—se ha mantenido a sabiendas la Asamblea, y es el de reconocer como huelguistas a los sin trabajo. El cronista cree que el fin de este voluntario yerro tiende a fortalecer el paréntesis abierto con el conflicto, justificando así el acuerdo de pedir a la Empresa que fije el plazo del cierre, exigiéndola que sea muy corto, y que cuando se reanuden los trabajos no haya selección en el personal, que es precisamente el punto capital de esta cuestión.

Del cumplimiento de este acuerdo se ha encargado una Comisión nombrada por la Asamblea, y de la contestación que reciba decidirá ésta en nueva reunión la conducta definitiva que han de adoptar.

Por el momento insistió en el fracaso de los perturbadores. El conflicto puede considerarse en vías de solución satisfactoria, pues la mayoría de los sin trabajo va colocándose en Mieres y Moreda.

La tranquilidad material sigue siendo absoluta, y en cuanto a los espíritus... el tiempo es el mejor, el más eficaz de los calmantes.

Entre las notas de actualidad que registra la crónica elegante figura en primera línea la inauguración del suntuoso edificio que acaba de construir para domicilio social el Casino de Llanes.

El acto inaugural se celebró el lunes último. A él asistió atentamente invitado por mi bondadoso amigo el presidente del Casino y diputado provincial D. José María Saro y Bernaldo de Quirós.

El nuevo edificio, verdadero palacio, se alza en el sitio más céntrico de la villa y reúne todas las comodidades que puede apetecer el más exigente sportsman. Bien puede afirmarse que el Casino de Llanes no tiene quien le supere en su categoría. Amplitud, elegancia, confort, son las características de la primera Sociedad de recreo de la rica y hermosa villa oriental asturiana. El hall es un modelo de comodidad y buen gusto, y el salón de fiestas, soberbiamente magnífico y decorado con severidad y exquisito arte.

La monumental escalera, que conduce al «hall», es de mármol blanco, recibiendo la luz de un soberbio ventanal de cristalería a cuadros, donde están grabados en colores, como en la claraboya, el escudo de Llanes y las iniciales del Casino.

La noche de la fiesta ofrecía el interior del edificio imponente aspecto. Profusamente iluminado por caprichosas y elegantes lámparas, última creación de la industria alemana, parecía un hervidero de luz, que hacía resaltar los suaves tonos blanco y oro del rico decorado, embellecido por las innumerables macetas de fragantes flores, que desde el vestíbulo hasta el salón de honor se sucedían en caprichoso y artístico festón.

No era maravilla, ciertamente, que la ornamentación fuese admirable, teniendo en cuenta que fué dirigida por Amelia y Charito Bernaldo de Quirós, hijas de los marqueses de Argüelles, que derrocharon su buen gusto en disponer aquel encantador conjunto de luces y flores, que luego fué avalorado por la espléndida hermosura de las damas que concurrían a la fiesta.

A las diez comenzaron a llegar los invitados. De coches y automóviles descendían bellísimas y elegantes mujeres, luciendo riquísimas «toilettes».

A las doce, el baile estaba en su mayor apogeo, coincidiendo la llegada de los marqueses de Argüelles, que llegaban de Ribadesella en un magnífico auto.

La concurrencia era tan numerosa como distinguida. De ella recuerdo, además de la marquesa de Argüelles, a la condesa de la Vega del Sella, marquesa de los Albares, señoras viudas de Saro, de Lifián, de Victoreo, de Romano y de Huerta Posada.

Señoras doña Amelia Vereterra de Cavanilles, doña Felicia Posada de Saro, doña Teresa Unzuurruga de Pellico, doña Leonor Gómez de Saro, doña Concha Viza de Pellico, doña María Saro de Bernaldo de Quirós, doña Soledad Mieres de Estévez, doña Concepción Dominis de Anca, doña Asunción Rívero de Villar, doña Sara Lario de Pedregal, doña Jesusa Bros de Rivero, doña Teresa González de Menéndez, doña Lola Romano de Martínez de Velasco, doña Maximina Díez de Rivera de Barrero, doña María Suárez Guanés de Llaça, señora de Mestas, señora de González Gavito, doña Ester Bulnes de la Fuente, doña María López Torrontegui de Gígoso, doña María Teresa R. Romano y doña Pilar González de Castellanos.

Entre las señoritas, todas muy bellas y elegantísimas, figuraban: Charito Bernaldo de Quirós, Consuelo Bernaldo de Quirós, Conchita Vereterra y Armada, Amalia Romano, Pacita Argüelles, Justina Victorero, Solita Estévez, Teresa y Rita Pellico, María Luisa Sloker, Conchita Villar, Mercedes y María Fernández Rivero, Gloria Elvira González Rojo, Juanita Torrontegui, Gloria López Muñoz, Dolores y Soledad Sánchez Bustillo, María y Angeles Huerta Posada, la escritora Luisita Castellanos, Ramona Rodríguez Bustelo, Pacita Menéndez, Conchita Fernández, Modesta González y Rosita Rodríguez.

Del sexo fuerte, lo más selecto de la buena sociedad. Durante el descanso se sirvió en la biblioteca un suculento lunch. Se bailaron vales y rigodones.

La fiesta terminó a las cuatro de la madrugada, sin que decayeran un momento la alegría y la animación.

Los invitados, al retirarse, felicitaban entusiásticamente al presidente, Sr. Saro, y a la Junta directiva por el éxito que había coronado su magna empresa del nuevo Casino, y el acierto con que supieron inaugurarlo, obteniendo de ellos la promesa de repetir con la mayor frecuencia posible esta reunión inolvidable.

Cierro estas impresiones de la semana con una nota de regocijo popular. Oviedo se apresta a celebrar sus tradicionales fiestas de San Mateo con extraordinaria ostentación.

El programa, que se publicará un día de éstos, es muy escogido y ameno. Figuran en él atracciones tan sugestivas como la semana de aviación y dos grandes corridas de toros a cargo de los diestros Vicente Pastor, Mazzantinito y Punteret.

De Santander se espera un tren botijo, correspondiendo al que envió Oviedo el día 30, y se sabe que Gijón organiza, patrocinada por La Chisterra, una expedición análoga.

De teatros sólo se sabe, como noticia cierta, que en el Campomar actuará la compañía

de Matilde Moreno. En cuanto al Sanchis, es probable que venga una buena compañía de zarzuela grande.

Uno de estos días se celebrará la gran kermesse que organizan aristocráticas damas asturianas, presididas por la marquesa de Argüelles, para fundar en Oviedo la benéfica institución de La gota de leche.

El acto revestirá gran solemnidad, y a él dedicará unas cuartillas el cronista.

EMILIO GARCIA DE PAREDES

Llanes, septiembre 1912.

ANDALUCIA

Fuga de un preso.

ALMERIA. (Sábado, mañana.) Esta mañana se ha fugado, a primera hora, de la cárcel de esta población el recluso Francisco Cerdá (a) «Cara Ancha», escalando una pared.

El preso estaba procesado por robo y asesinato frustrado.

Todo el mundo coincide en afirmar que el suceso es debido a las pésimas condiciones en que el edificio se encuentra.

Convalecientes.

CADIZ. (Sábado, tarde.) Han llegado, procedentes de Larache y Alcázar, sesenta soldados de todas las Armas, que se hallan en la convalecencia.

Entre ellos hay andaluces, gallegos, cartageneros y madrileños.

Mañana empezarán a marchar a sus casas con licencia.

Tranquilidad.

Han llegado de Larache varios oficiales del ejército, los cuales dicen que reina allí y en Arcila tranquilidad absoluta.

Crean dichos oficiales que no se repetirán los incidentes que provocara la deslealtad del Raisuli, sometido nuevamente a España.

En el interior de Arcila quedaba una compañía de infantería de Marina, y el resto del batallón, en los alrededores.

En honor de un periodista.

MALAGA. (Sábado, noche.) Organizado por el Sindicato de Iniciativas se ha celebrado un banquete en honor del malagueño don Francisco Verdugo, director de la revista Mundo Gráfico.

Asistieron al banquete los periodistas madrileños que se encuentran en Málaga.

También concurrirón las autoridades, los presidentes de las Sociedades y Círculos, y nutrida representación de la Prensa malagueña.

Inició los brindis, ofreciendo el banquete, el ingeniero jefe de Obras Públicas, D. José Rodríguez Espeteri, como presidente del Sindicato de Iniciativas.

Pronunció elocuentes frases Paco Verdugo, agradeciendo el homenaje, y se pronunciaron muchos discursos, brindando, entre otros, D. Luis Zozaya, D. José Cintora y don Federico García Sanchis.

La Pastora y «Gallitos».

HUELVA. (Sábado, noche.) En el tren expreso ha llegado Pastora Imperio. Se ha detenido aquí de paso para Ayamonte, donde actuará con motivo de las fiestas de la Patrona del pueblo.

Desde la estación se ha dirigido al hotel París.

Ha preguntado si se hospedaba en el Gallito, y como la contestaron negativamente ha pedido habitaciones, indicando que no estaba dispuesta a recibir visitas.

Un periodista ha logrado celebrar una entrevista con Pastora Imperio.

Esta, emocionada, le ha dicho que sus asuntos particulares se encontraban en el mismo estado.

Se ha mostrado satisfecha de sus triunfos artísticos.

Ha dicho que rechazó las proposiciones que le hizo la Empresa del teatro Cómico, de esta población, para evitar encuentros inoportunos.

Actuará, sucesivamente, en el teatro Rómulo, de Madrid; y en la Sala Imperio, de Barcelona, y tiene compromiso de marchar a Buenos Aires.

Gallito se hospeda en un hotel próximo al en que está Pastora.

ASTURIAS

Conflicto pendiente.

GIJON. (Sábado, noche.) La fábrica Moreda, de Gijón, amenaza con la paralización de los trabajos por falta de material para el transporte de carbón.

A pesar de estar enterado el Gobierno, no se sabe que haya tomado iniciativa alguna para evitar el conflicto.

Mitín pro-presos.

Mañana se celebrará un mitín para pedir la amnistía a favor de los presos políticos. Hablarán los Sres. Alvarez Angulo y don Melquiades Alvarez.

BALEARES

La escuadra inglesa.

PALMA DE MALLORCA. (Sábado, tarde.) Ha llegado esta madrugada, procedente de Malta, la división de la escuadra inglesa del Mediterráneo.

Compónenla cuatro acorazados y un torpedero.

Al llegar, saludó a la plaza, siendo contestado.

El almirante bajó a tierra, cumplimentando con las autoridades.

El Ayuntamiento prepara varios festejos, entre otros una jira al monte Bellver, donde serán obsequiados los jefes ingleses.

Los barcos llegados.

PALMA DE MALLORCA. (Sábado, noche.) Los barcos ingleses que han fondeado en este puerto son Good Hope, Hampshire, Exmouth y el torpedero Husar.

Lleva la escuadra 2.849 tripulantes al mando del almirante barón Werkeley Milne. Las autoridades devolvieron esta tarde las visitas al almirante de la escuadra.

Se organizan festejos populares en honor de los marinos.

CATALUÑA

Obreros presos.

BARCELONA. (Sábado, tarde.) Siguen presos é incomunicados los cinco detenidos á consecuencia de los sucesos ocurridos el último domingo con motivo de la huelga en la fábrica de Arch, Aguilar y Compañía.

Visita de cárceles.

Esta tarde se ha efectuado la visita general de cárceles.

Han ido representaciones de la Audiencia, ocupando varios carruajes, precedidos de batidores de la Guardia Municipal y escoltados por la sección montada del Cuerpo de Seguridad, mandada por un oficial.

Los ingenieros industriales.

La Asociación de Ingenieros Industriales de Barcelona se ha reunido para tratar del conflicto existente.

El presidente expuso el estado del conflicto, las relaciones sostenidas en telegramas cruzados con Bilbao, Madrid, el ministro de Fomento y el presidente del Consejo de Ministros.

En vista de que los estudiantes visitaron al Sr. Sedó, presidente de la Cámara Industrial, se propuso seguir el mismo camino, acordando también visitar al referido Sr. Sedó para depositar en él la confianza de la Asociación y para que éste trate con los ministros los dos aspectos del conflicto; gestionar cerca de los estudiantes depongan su actitud, dando así facilidades para solucionar el conflicto, y felicitar á los estudiantes por el apoyo que han prestado á la protesta.

GALICIA

Una protesta.

FERROL. (Sábado, tarde.) La opinión pública protesta contra la orden de que vaya al arsenal de Cádiz a reparar sus desperfectos el torpedero «Terror».

El vecindario, por medio de la Prensa, dice que, contra los intereses y cariños del ministro, están los intereses y cariños de los pueblos.

Los ánimos se hallan excitados, pues el crucero «Infanta María Teresa» también marchó hace poco á Bilbao á continuar allí las obras, que había empezado en este arsenal.

Nuestros Viajes Económicos

EXCURSION A PARIS

Excursion á París, Bruselas, Amberes, Ostende y Londres

Salida 14 de septiembre.

Es siempre difícil reunir en las condiciones de un viaje el «máximum» de «comfort» con el «mínimum» de gastos. Gracias á las concesiones que nos hacen, en beneficio de nuestros lectores, las Empresas de transportes y los hoteles, podemos resolver felizmente este complicado problema.

Los dos viajes que anunciamos hoy, en condiciones tan económicas, los dedicamos especialmente á quienes quieran, antes de volver á las tareas diarias, visitar con provecho las grandes urbes del Noroeste de Europa, cuyas bellezas atraen millares de turistas.

La primera combinación: A París y sus alrededores, está dedicada á las personas que deseen conocer detalladamente la capital francesa. El programa de la segunda: París, Bruselas, Amberes, Ostende y Londres, está estudiado de tal modo, que los que se inscriban en ella podrán visitar, con todo sosiego, las poblaciones del itinerario.

Excursión á París

14 DE SEPTIEMBRE.—Salida de Madrid á las 21. 15 DE SEPTIEMBRE.—Comidas en Hendaya y Burdeos.

DEL LUNES 16 AL LUNES 23 DE SEPTIEMBRE.—En París. Durante la estancia se visitará detenidamente la gran capital de Francia, con buenos guías-intérpretes y en lujosos breaks.

Se recorrerá los hermosos paseos y parques, las avenidas; se visitará todos los monumentos y curiosidades; los Museos del Louvre, de Luxemburgo, del Trocadero, Guimet, Galliera, Petit Palais, Cluny, etc.; el Palacio de Justicia, la Santa Capilla, admirable joya de la arquitectura gótica; el Panteón, los Inválidos, la Basílica del Sagrado Corazón, el cementerio monumental del Père Lachaise, el Jardín de Plantas y el Jardín de Acclimatación, situado en el bosque de Bolonia.

Se subirá hasta el tercer piso de la Torre Eiffel, para poder admirar el maravilloso panorama de París y sus cercanías.

En confortables automóviles se irá á Versailles, donde se visitará el Palacio, los Jardines y Trianones, y al regreso La Malmaison y Saint Germain.

Los que hagan esta excursión pueden estar seguros de que saldrán de París enteramente satisfechos y habiendo visto todas las bellezas que encierra la gran ciudad, que tantos viajeros no conocen todavía, á pesar de haber ido á ella frecuentemente.

Hemos contratado el alojamiento de nuestros viajeros con muy buenos hoteles, situados en el centro.

Durante toda la estancia funcionará un servicio de informes, donde nuestros viajeros encontrarán siempre todas las noticias que puedan necesitar.

A pesar de los muchos gastos que supone la realización de un programa tan detallado y completo, hemos podido conseguir tales rebajas, que los precios serán:

Desde Madrid... 1.ª clase, 720 pesetas. 2.ª » 650 »

Desde Hendaya... 1.ª clase, 645 » 2.ª » 575 »

Podemos asegurar á nuestros lectores que no dejarán de ver en las poblaciones indicadas nada importante; admirarán detenidamente lo más notable que encierran.

Nuestra experiencia y el éxito de todos los viajes que hemos organizado hasta hoy, son la mayor garantía que podemos ofrecer al público.

Tanto en París, como en Bruselas y Londres, nuestros viajeros serán alojados en hoteles céntricos y confortables.

Durante todo el viaje irán acompañados de un representante nuestro, que pondrá siempre su experiencia y su buena voluntad al servicio de los viajeros, evitándoles toda clase de molestias y preocupaciones.

Para programas detallados, inscripciones, etc., dirigirse á Nuestros Servicios de Turismo y Viajes, Arenal, 1, y Puerta del Sol, 8, Madrid.

LEON La emigración. PONTERRADA. (Sábado, mañana.) En el correo han salido para Vigo, adonde embarcarán para la República Argentina, 460 emigrantes, procedentes de varios pueblos de esta provincia.

El vicario capitular de Orihuela. ALICANTE. (Sábado, tarde.) Ha llegado el vicario capitular (sede vacante) de Orihuela, Sr. Die Pesceto, para inaugurar los talleres de Santa Rita.

Se le ha dispensado un cariñoso recibimiento, viéndose los andenes de la estación repletos de distinguido público.

El bergantín «Lista» embarrancado. VALENCIA. (Sábado, noche.) El director de la Sanidad Marítima del puerto de Gandia ha comunicado al gobernador civil que, á las tres de la madrugada anterior, embarrancó en la playa de Daimuz el bergantín goleta Lista, que, procedente de Palma de Mallorca, se dirigía en lastre á Santa Pola.

La tripulación se salvó y está perfectamente atendida por las autoridades locales.

AVISOS UTILES VICHY-CELESTINS es la mejor y la más pura agua de mesa. PARA SU CABALLO Señor! ARSECALINA MERE cura Enfermedades de las VIAS RESPIRATORIAS HUERFAGO, TOS, CATARRO, etc.

Conservas Las Palmas GEMELOS de moda con mango: Carretas, 3. EL RHUM es el mejor LA NEGRITA digestivo.

INFORMACIONES DE MADRID

VIDA RETROSPECTIVA

FACE CINCUENTA AÑOS

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA)
8 de septiembre de 1862.

La acción de Aspromonte será todavía durante mucho tiempo un misterio. Uno de nuestros colegas progresistas dice anoche que hasta ahora sólo se sabe que el general Cialdini, enviado contra Garibaldi, era su mortal enemigo personal y que el general La Marmora hacia tiempo que deseaba medirse con el famoso guerrillero. Sus heridas no parecen tan graves. Si lo fueran, hubiera perecido en su travesía a bordo del «Duquo de Génova».

Sanó de las aguas de Calabria á las cuatro de la tarde del día 30 último, y llegó al golfo de Spezia el día 1.º del actual, á las dos de la tarde. El Gobierno de Turín, sin embargo, no queriendo aparecer como cómplice de un asesinato disfrazado, mandó orden inmediatamente al general Cialdini de que si el estado del prisionero ofrecía inquietud, se le dejase en Reggio.

En el «Daily News», órgano de lord John Russell, se leen estas frases: «Si Napoleón III tiene ganas de morir, que toque á un solo cabello de Garibaldi».

En Turín se decía que Garibaldi será desterrado á América, después de dar palabra de honor de no regresar á Europa.

Esto es lo que se asegura; pero otros tienen por más probable que se le destierre á la isla de Caprea, haciendo que vigilen sus costas dos cañoneros de vapor.

En este sentido se expresaba hace pocos días un hombre de Estado. Otro añadía que antes de mandarlo á Caprea permanecería algún tiempo en un castillo, pues es forzoso obtener una concesión importante del Emperador de los franceses, y sería comprometerlo todo si antes no se procuraba aplacarle.

Según una carta de Turín, Garibaldi ha solicitado que se le conduzca á Inglaterra; pero no han accedido á su demanda.

El hijo segundo de Garibaldi, Ricciotti, de edad de catorce años, que se encuentra en Turín, pidió que se le permitiese ir á reunirse con su padre y su hermana Menotti en Spezia, y le fué concedido.

El jefe de los sublevados de Loja, Pérez del Alamo, que tan célebre se hizo con motivo de los sucesos de Andalucía en el año anterior, se presentó anteayer, á las dos de la tarde, acompañado del Sr. D. Nicolás María Rivero, en el Gobierno civil de Madrid, con el fin de poner en manos de la autoridad, como lo hizo, una exposición en que reclamaba la aplicación del indulto.

El señor gobernador recibió con extremada cortesía al director de «La Discusión» y al sublevado de Loja, y desde luego, con palabras nobles y generosas, aseguró á éste que podía permanecer tranquilo y con la seguridad de que por nadie sería molestado.

«EL GAITERO.»

es la marca de Sidra Champagne que mayor consumo tiene en España y en el Extranjero.

En Santiago y Calatravas

Cruzamientos.

En la iglesia de las Comendadoras de Santiago se ha reunido el Capítulo de caballeros de la Orden para el cruzamiento del joven don José de Rojas, conde de Casa Rojas, que vestía el rojo uniforme de maestrante de Sevilla.

Presidió el comendador mayor de León don Fernando María de Baviera y de Borbón, Infante de España, y fué padrino el marqués de Salas.

Bendijo el hábito el deán de Ciudad Real señor Magdalena, y calzaron las espuelas al nuevo caballero D. Joaquín Loygorri y don Mariano Dusmet.

La ceremonia se verificó en familia, por hallarse fuera de Madrid casi todos los caballeros de la Orden, y terminó con el doble abrazo á los presentes, que eran, á más de los citados, el vizconde de Bellver y D. Fernando Javier Dusmet.

En el escaso público figuraban la marquesa de Soidos, los marqueses de Corvera, la marquesa de Seija y familia y los marqueses de la Hermida.

El Sr. Magdalena rezó luego un responso por el conde de Arcentales.

En la iglesia de las Calatravas se han armado caballeros de Calatrava y de Alcántara, respectivamente, el marqués del Bosch de Arés, Grande de España, y D. Carlos de Rojas, conde de Torrellano. Ambos vestían de frac.

Ofició de gran maestre de Calatrava el marqués de la Hermida, bendijo el hábito don Ramón Pérez de Vargas, canónigo de Ciudad Real, y calzaron las espuelas al marqués del Bosch los Sres. Muñoz de Andrade y Díez de Rivera.

Fuó apadrinado por el marqués de Cabriñana.

Presidió el Capítulo de Alcántara D. Gonzalo García Blanes, consejero secretario del Tribunal de las Ordenes.

Fuó padrino del conde de Torrellano, don Francisco Allendesalazar; bendijo el hábito el mismo canónigo de Ciudad Real, Sr. Pérez de Vargas, y calzaron las espuelas los señores Díez de Rivera y barón de Planas y Patraix.

Entre los presentes se hallaban el conde de Superunda, D. Juan Nardiz y el conde de Aguilar de Inestrillas, que, como alférez de

la Orden de Montesa y comendador de Alcalá de Chisbert, ocupaba sitial preferente. De la Orden de Santiago solamente vimos al conde de Casa Rojas.

Los tres nuevos caballeros de las Ordenes militares pertenecen á ilustre familia. Entre sus ascendientes figura D. Nicolás de Rojas, hijo del almirante D. José conde de Casa Rojas, caballero de Santiago, maestrante de Sevilla y regidor perpetuo de la ciudad de Cádiz, que acompañó á Valdés á proclamar la Constitución de 1812, cumpliendo el programa que acordaron las Cortes el 18 de marzo de aquel año memorable.

Los tres nuevos caballeros descendiendo de aquel patricio conde de Casa Rojas que tanta gloria alcanzó en la epopeya de la guerra de la Independencia.

La Correspondencia de España

Cupón n.º

35

SORTEO DE LAS BODAS

Explicando un incidente

En el ministerio de la Guerra se ha recibido una comunicación de la Capitanía general de la cuarta región en que se explica y aclara un incidente de que días pasados nos dió noticia el telégrafo.

He aquí lo que dice la citada comunicación:

«Excmo. Sr.: Según me ordena V. E. me honro en informarle en la marcha desde La Muga á Rocabrana (España), al hallarnos en la cumbre de los montes, á más de 1.200 metros, una fuerte tormenta nos envolvió, impidiéndonos las nubes y densa lluvia conocer el camino que debíamos seguir, hasta encontrar un sendero, á las tres horas de marcha, que nos condujo á la entrada de un pueblo.»

Preguntado cuál era éste á unos paisanos, nos dijeron: «La Manère, Francia». Ordené entonces al capitán ayudante se adelantase á solicitar de la autoridad local permiso para guarecernos en él hasta que cesara la tormenta. Con la mayor amabilidad y cortesía nos fué concedido, ofreciéndonos incluso alojamientos para permanecer el tiempo que quisiéramos, lo que, muy agradecidos, rehusamos.

Dos horas más tarde, único tiempo que permanecemos en el indicado poblado, y guiados por el mismo alcalde, emprendimos nuevamente la marcha, por haber disminuido, aunque no cesado, la tormenta, y una hora más tarde penetramos otra vez en España, por el Coll de Malren.

Es cuanto tengo el honor de poner en el superior conocimiento de V. E., significándole que quedo en esta población en espera de sus órdenes.

Dios guarde á V. E. muchos años.—Puigcerdá 4 de septiembre de 1912.—El coronel, Francisco Costa.»

El Chocolate «Agustinos».

de 1,25, 1,50 y 2 pesetas es lo mejor que conoce. Pídase en ultramarinos Madrid y provincias.

LO DEL RETIRO

Cor. núa la tala de árboles.

Hoy he recibido una carta que dice así: «Sr. D. José Romeo. Muy señor mío: Tengo el sentimiento de manifestarle que el ha cha continúa haciendo estragos en el Retiro.»

Esta mañana les ha tocado el turno á los arbustos que, verdes y lozanos, crecían al lado de las tapias del Parterre.

Las ramas, plétóricas de vida, estaban amontonadas en uno de los paseos.

Los troncos, cortados en pequeños pedazos, esperaban el momento de ser transportados quién sabe dónde.

¿Si pensarán reducir á carbón la hermosa arbolada?

Comunicada la triste noticia se despidió de usted su afectísimo y s. s. q. b. s. m.,
Un madrileño.»

Como ustedes ven la carta no necesita comentarios. Continúe el desmoché.

J. R.

BISCUIT GLACÉ

y exquisitos helados de Chantilly y cremas americanas.

Refrescos espumosos. Legítimo Chantilly en platitos, cajitas y pasteles.

Leche pasteurizada, esterilizada y homogeneizada. Especial para niños, y condensada.

Latas de crema (nata), de cuarto y medio kilo, á 1,25 y 2,50.

CASA DE MODA
«LA INDIA». MONTERA, 12.

EN LOS MINISTERIOS

FOMENTO

Personal de Obras públicas.

Sobrestantes.—Han sido nombrados sobrestantes interinos D. Felipe Llopis Rodríguez y D. José Parejo Pérez, siendo destinados, respectivamente, á la División hidráulica del Guadalquivir y á la Jefatura de Obras públicas de Canarias.

Toreros de faros.—Se declara supernumerario á D. Abelardo Fernández Ramírez.

Son trasladados, en permuta, D. Francisco Segarra, del faro del cabo Villano (Coruña), al de Muro (Santander), y D. José García Núñez, que sirve en este último, al primero.

La huelga de ferroviarios.

El ministro de Fomento y el director general de Obras públicas han conferenciado con el director de la Compañía de los ferrocarriles del Norte, Sr. Boix.

Parece que la huelga anunciada por los ferroviarios de la red catalana marcha por camino legal, y el Gobierno tiene esperanzas de que se resuelva pronto de una manera satisfactoria.

Tanto el Sr. Villanueva como el Sr. Zorita trabajan incansablemente cerca de la Compañía y representantes de las Asociaciones obreras para llegar en breve á un acuerdo.

El Código minero.

El Sr. Villanueva ha ultimado ya el Código minero, cuyo trabajo ha entregado al Presidente del Consejo de Ministros para su estudio.

En él se introducen grandes reformas y propuestas, siendo una de las más principales el establecimiento de la Inspección que ha de ser ejercida por delegados regionales que nombrarán mediante votación los mismos obreros, asegurando de este modo una eficaz y constante vigilancia en las minas en lo que afecta á los servicios de higiene, seguridad y accidentes de trabajo.

Estos delegados, que serán siempre obreros, devengarán un jornal por visitas de inspección, cuya remuneración será satisfecha anualmente á prorrata por los mineros afectos á cada distrito.

Los puertos de Bermeo y Ceuta.

El ministro de Fomento ha ordenado al ingeniero jefe de Obras públicas de Vizcaya que estudie con la mayor premura el proyecto necesario para el mejor emplazamiento del puerto de Bermeo, puesto que el antiguo proyecto que se formuló, además de ser muy costoso, no satisface las aspiraciones de aquel vecindario.

El general Alfau ha solicitado del ministro la rápida construcción de un espigón provisional en el puerto de Ceuta, que haga compatible la necesidad de que puedan atracar al muelle los vapores correos y transportes con los trabajos que allí realiza la Junta de Obras del puerto.

El presupuesto de las obras asciende próximamente á 47.000 pesetas, y el Sr. Villanueva ha ofrecido al comandante general de Ceuta aprobar el proyecto con la mayor rapidez.

El Sr. Paraiso.

El presidente de la Cámara oficial del Comercio de Zaragoza, Sr. Paraiso, ha visitado ayer al director general de Obras públicas.

EJÉRCITO Y ARMADA

Gratificación.

Se concede la de 1.500 pesetas al comandante de Infantería D. Manuel Burguete.

Vuelta á activo.

Vuelve á activo el comandante de Artillería D. Juan Jiménez Andino.

Ayudante.

Es nombrado ayudante del general de la segunda brigada de la undécima división el comandante de Infantería D. Angel Vitrián.

El «Capitán Verdades».

Se ha dispuesto que se abonen las pensiones de la cruz de María Cristina que posee el capitán de voluntarios de Cuba, retirado, don Juan de Urquía (Capitán Verdades), que ascienden á 1.375 pesetas.

El general Arráiz.

Se encuentra en Madrid el general de brigada, recién ascendido, Sr. Arráiz de Conde, que como coronel mandaba el regimiento de Saboya en Melilla.

Proyecto.

Ha sido aprobado un proyecto para la instalación del Parque de intendencia de campaña en Salamanca.

Concurso de tiro.

Se ha dispuesto que los capitanes generales de las regiones puedan designar y expedir pasaportes al personal que haya de asistir al concurso de tiro que se celebrará en Barcelona del 8 al 30 del presente mes.

A.

CÍRCULO MATRITENSE

El fin altamente benéfico que persigue este Círculo, cual es el de la difusión de la cultura gratuitamente, pero que por lo mismo exige ciertos sacrificios á la Junta directiva y á los socios, nos ha inspirado la idea de organizar una tómbola para allegar recursos que faciliten nuestra gestión en pro de la enseñanza y sostener ésta del modo más eficaz posible.

En su consecuencia, y conociendo los sentimientos caritativos de que siempre dió pruebas tan altas el pueblo de Madrid, á él acudimos en demanda de apoyo, así como también á las autoridades civiles y militares, Corporaciones y Prensa periódica.

Aparte del objeto antes indicado, nuestra tómbola se propone otros dos nobles fines: aliviar la suerte del soldado en Melilla y

coadyuvar á la gran obra que realiza la Asociación Matritense de Caridad.

Y como el pueblo de Madrid es el más interesado en que la cultura se extienda entre los individuos que lo forman y el primero en preocuparse por la suerte de nuestros soldados y de nuestros desvalidos, no dudamos que nuestro llamamiento á sus generosidades no será estéril.

Las bases á las que dicha tómbola ha de ajustarse son como sigue:

Gran tómbola á beneficio de las tropas de Melilla, de la Asociación Matritense de Caridad y de las clases del Círculo Matritense.

Bases.

1.ª Las personas que deseen coadyuvar á los fines de la tómbola donando algún objeto, podrán presentar éstos en la secretaría del Círculo desde el día de la fecha y de tres de la tarde á once de la noche.

2.ª Cada donante podrá manifestar la forma en que hayan de presentarse el ó los objetos donados, recibiendo como resguardo un recibo con el número ó números que á su donación correspondan.

3.ª Periódicamente se enviará á la Prensa relación detallada de los objetos inscriptos en la tómbola, expresando el nombre del donante, si él autorizase para ello, así como el número con el que el objeto figure, que habrá de ser el mismo que lleve al sortearse.

4.ª Cuarenta y ocho horas antes de verificarse el sorteo el donante tendrá derecho á visitar la tómbola, donde ya estará expuesto el objeto donado.

5.ª Si se hiciesen lotes especiales de determinados objetos, para concurrir á su rifa será necesario haber adquirido papeletas para los sorteos anteriores.

6.ª Si la persona agraciada con algún objeto lo reintegrase á la tómbola, aquél se catalogará nuevamente con el número de orden que le corresponda.

7.ª Entre las secciones que figuren en la tómbola habrá una especial de juguetes, dedicada á los niños.

8.ª El plazo de admisión de objetos terminará el 15 de septiembre.

El secretario general, José María Fernández y Fernández.—V.º R.º, el presidente, Ramón Servert y Fortuny.

El banquete de Regino

Es indudable que si Regino Velasco tuviese vocación de hombre político, y en vista del decreto publicado ayer en la Gaceta, convocando á elecciones en Madrid, presentase su candidatura para representar en Cortes á esta circunscripción, triunfaría en toda la línea, y ni nuestro querido compañero el director de El País, Roberto Castrovido, ni el candidato ministerial y ex presidente de la Junta del Censo, Enrique Benito Chavarrí, alcanzarían el primer puesto.

Este sería, á no dudar, para el popular impresor Regino Velasco, que es el hombre que con más amigos cuenta en Madrid.

Teniendo esto en cuenta, no es de extrañar que, al celebrar su fiesta onomástica, ofreciendo á sus amigos más íntimos un banquete, se reunan, como anoche sucedió, unas trescientas personas en el restaurant La Huerta.

Sus íntimos son literatos, militares, periodistas, empresarios teatrales, artistas, industriales, comerciantes, cuantos en Madrid representan fuerzas vivas ó se distinguen en algún ramo de la actividad humana, á los que se unieron todos los operarios de su establecimiento tipográfico, desde el regente hasta el más modesto aprendiz.

La fiesta, á la que asistió una lucida representación del sexo bello, resultó en extremo simpática, y comenzando á las siete de la tarde se prolongó hasta la madrugada, y al despedirse los invitados hacían votos porque pasen rápidamente los doce meses que faltan para que llegue el 7 de septiembre de 1913, y volver á reunirse para celebrar un año más el santo del popular Regino Velasco.

DIPUTACION PROVINCIAL

Gran festival nocturno en la Plaza de Toros.

El que está organizando la Diputación provincial de Madrid promete ser muy notable.

Los productos del espectáculo se destinarán á aliviar la desdicha de los enfermos de la Beneficencia y de los pobres de Madrid en general.

La fiesta se efectuará en la noche del 10 del corriente.

En el programa de la fiesta hay elementos para todas las aficiones de la gente amiga de divertirse.

Los regimientos de húsares de Pavía y de la Princesa tomarán parte en el *carrousel* militar, cuyos soldados, á las órdenes de sus jefes, evolucionarán, describiendo vistosas y artísticas figuras.

Se correrá un toro de cinco años de la ganadería del duque de Veragua, que será estoqueado por el novillero Manuel Navarro, formando la cuadrilla los picadores Avía y Lidián y los banderilleros Joaquín Pérez (*Torero de Madrid*) y Manuel Mellado.

También tomará parte en el benéfico festival la muy brillante Banda municipal, bajo la dirección del maestro Villa.

También habrá baile popular cuando termine el concierto.

La plaza estará vistosa y artísticamente iluminada, de cuya iluminación se han encargado varias importantes Casas.

Merece toda clase de plácemes el festival organizado por el muy activo é inteligente presidente de la Diputación provincial, don Alfonso Díaz Agero, y demás individuos de la misma, así como los funcionarios de la casa palacio provincial, que en la organización de la fiesta toman activa parte.

PARA LOS FUERTOS DE MARRUECOS

SUBASTA DE SIETE GRÚAS

El ministro plenipotenciario de Su Majestad en Tánger comunica al ministerio de Estado la próxima subasta que se ha de verificar en aquella capital para la adjudicación del material siguiente:

Primer lote. Para el puerto de Casablanca.—Dos grúas metálicas, de vapor, giratorias, de sistema fijo, de una potencia de dos toneladas, á entregar en un plazo de sesenta días.

Segundo lote. Para el puerto de Mazagán.—Una grúa metálica de vapor, giratoria, de sistema fijo, de una potencia de dos toneladas, á entregar en un plazo de sesenta días.

Tercer lote. Para el puerto de Casablanca.—Una grúa metálica de vapor, giratoria, de sistema fijo, con dos potencias de dos á seis toneladas, á entregar en un plazo de noventa días.

Cuarto lote. Para el puerto de Rabat.—Una grúa metálica de vapor, giratoria, de sistema fijo, con dos potencias de dos á seis toneladas, á entregar en un plazo de ciento veinte días.

Quinto lote. Para el puerto de Tánger.—Una grúa metálica de vapor, giratoria, de sistema fijo, con dos potencias de tres á nueve toneladas, á entregar en un plazo de ciento veinte días; y

Sexto lote. Para el puerto de Mogador.—Una grúa metálica giratoria, á brazo, de sistema fijo, con dos potencias de dos á cuatro toneladas, á entregar en un plazo de noventa días.

Los pliegos de condiciones se encuentran á disposición del público en el ministerio de Estado.

Fuego en la Casa de Campo

Ayer mañana se produjo un incendio en la Casa de Campo, en las inmediaciones del Fuente de los Franceses.

Aunque al principio se creyó que se trataba, como es frecuente en estos casos, de un siniestro de verdadera importancia, por fortuna todo se redujo á un fuego, que si ha comprendido una regular extensión, no ha ocasionado grandes pérdidas ni tampoco desgracias personales.

Una chispa de las máquinas de uno de los trenes que por allí pasaron incendió un montón de hojarasca, que avivado por el fuerte viento reinante se convirtió en una gran hoguera, que pronto adquirió grandes proporciones.

Cuando el fuego se hizo advertir por el humo y las llamas que de él se desprendían, acudieron los guardas de la Casa de Campo y la Guardia Civil, que sofocaron prontamente el incendio.

También acudió el cuerpo de bomberos con el material de extinción necesario.

Se han quemado unas doscientas hectáreas de monte y hojarasca y algunas encinas.

A la una de la tarde el fuego había terminado.

UNA COMISION DE ALGUACILES

Acompañada por nuestro querido compañero de Redacción D. Enrique Jardiel, ha visitado ayer al señor ministro de Gracia y Justicia una Comisión de alguaciles de los Juzgados de instrucción de Madrid, que á la vez llevaban la representación de sus compañeros de Barcelona y del resto de España.

El objeto de los comisionados era pedir á D. Diego Arias de Miranda la resolución de una instancia que hace próximamente dos meses le fué presentada por esos subalternos de la Administración de justicia, que realmente se hallan muy olvidados.

En aquella instancia se solicitó del señor ministro la expedición de nombramientos de real orden para los alguaciles de los Juzgados de primera instancia é instrucción de Madrid y Barcelona; la reforma de los aranceles para dichos humildes funcionarios de toda España, y la formación de un escalafón general para todos los subalternos de este ramo de la Administración pública, desde los Juzgados de entrada hasta el Tribunal Supremo.

La amabilidad del diputado á Cortes y secretario particular del ministro, D. Santos Arias de Miranda, hizo que la Comisión fuera recibida en el oficio.

Nuestro compañero recordó al señor ministro de Gracia y Justicia los puntos abarcados por la instancia de referencia, haciendo presentes las poderosas razones con que estos pobres funcionarios formulan sus peticiones y demostrando lo necesitados que se hallan de amparo y protección por parte de la superioridad.

El ministro escuchó con singular deferencia los deseos de los alguaciles, á los cuales prometió interesarse de veras hasta convertir en realidad sus demandas, que encontró muy justificadas y atendibles.

La Comisión dió muy expresivas gracias al Sr. Arias de Miranda por sus gratas palabras, y salió muy complacida de la visita.

ALCANCE POLITICO

Ayer mañana ha regresado á Madrid el oficial mayor del ministerio de la Gobernación, D. Joaquín Moreno, acompañado del gobernador civil de Orense, Sr. Rojas.

En la estación les esperaban su secretario particular y varios amigos.

Los Príncipes de Baviera han salido ayer de Bezieres para Olorón y Jaca. Permanecerán en Salamanca durante las fiestas, es decir, unos ocho días, si el próximo alumbramiento de la Infanta doña María Teresa, que se espera para después del 15, no lo impide.

CHISMORREO

El pleito de los "couplets"

Que viene el coco.

La invasión de los cines y saloncitos ha puesto en grave compromiso, en dos ó tres ocasiones, al teatro en su género chico.

De estas crisis ha salido siempre triunfante el teatro ó cine que ha sabido hallar una obra ó una artista capaz de atraer al público.

En época de crisis vino El conde de Lugo, y llenó el teatro de Eslava. La Fortarina y la Goya han hecho lo propio con los teatros donde han actuado. No habla, pues, que achacar los momentos de ausencia del público de uno ú otro espectáculo á su preferencia por el de enfrente. El público no tiene predilección por determinado espectáculo. Va allí donde cree que puede divertirse, sea con obras ó con artistas, y huye de los sitios en que el aburrimiento le invade.

En esta situación actuaban hasta la pasada temporada los teatros del género chico y los cines con su aditamento de variedades. Pero he aquí que á la Sociedad de Autores se le ocurre modificar sus tarifas en lo que al «pequeño derecho» se refiere, y el conflicto ha estallado. Guerra al cuplé! Abajo las cupletistas! Mueran los cines! Fuera las variedades!

Es que nos vamos á ver privados de ese espectáculo que, por fin, arraigó en la corte y que sirve para entretenimiento de nuestras horas, de tedio?

¿Dónde van á laborar los estudiantes, que hallan, en una hora de escapada, ocasión para penetrar en un cine y hacer chistes á costa de los artistas?

En el género chico? Eso sería lo peor! Pues el conflicto ahí está franco, decidido; con el arma al brazo los combatientes, dispuestos á pelear hasta en la última trincheira. Veamos las posiciones de los dos ejércitos.

La Sociedad de Autores.

Don Emilio Sánchez Pastor es un hombre amable. Su larga permanencia en la política le ha dado esa afabilidad que tan necesaria es para andar por el mundo.

Y sin embargo, D. Emilio Sánchez Pastor, á quien hemos visto, no ha querido decirnos nada.

—Verd usted. Por el mismo reglamento de la Sociedad no nos es posible, ni al gerente ni á los empleados, facilitar noticia alguna.

—Buena, pero las tarifas... Ah, mil llas se han elevado algo desde primeros de mes; pero creo que ha sido de un modo justo y equitativo.

—¿Quiénes han dictado semejante orden? —La Junta, en vista de lo propuesto por la Subcomisión de programas.

Y con mucha amabilidad nos entrega la nueva tarifa del «Pequeño derecho».

—Ahí tiene usted cuanto yo pudiera decirle. Aquí, ya lo sabe, estamos para defender los derechos de los autores.

—Si, señor, sí; pero dígame, ¿por qué esa subida de derechos?

—Las circunstancias, amigo mío. Hay teatro de esas que cultivan las «variedades», que han pagado trescientas y hasta cuatrocientas pesetas por noche á una artista. Yo no lo discuto, sólo hago constar el hecho, señalando de paso que ni nuestra gran actriz María Guerrero las ganó nunca. Bueno, ¿pues sabe usted cuánto paga, ó por mejor decir, pagaba ese teatro? Pues apenas unas pesetas, de las que venía á corresponder unos céntimos á cada compositor ó escritor.

—¿Si que es un poco fuerte.

—Pues esa es la cuestión y nada más. Se han tarifado los «chistes», no como tales, sino como teatrillos de «variedades», creyendo que bien pueden pagar algo más los que tienen margen para pagar caro á determinados artistas.

Como el gerente de la Sociedad de Autores nos dijo que en las nuevas tarifas impresas hallaríamos datos, á ellos nos atenemos.

Veamos esas tarifas. Están divididas en diez conceptos.

Primero.—Conciertos. En el Real de Madrid y en el Liceo de Barcelona, se fijarán en cada caso por el gerente los derechos que deben abonar.

En todos los demás teatros se cobra por concierto el importe de los derechos de una zarzuela en tres actos, según el local.

Parques, jardines, etc., cuando se cobren las localidades. De 50 á 10 pesetas, por escala. Cuando ejecuten intermedios, alternando con otro espectáculo, pagarán 5 pesetas.

Plazas de Toros. 100 pesetas Madrid, Barcelona y Valencia, y 75, 60 y 25 otras de menor categoría.

Segundo concepto.—Los bailes en teatros. Desde 100 pesetas á 10. En provincias de 60 á 2,50. Los bailes que se celebren en salones pagarán también. Los bailes en solares, verbenas, fiestas de calle con piano mecánico, 5 pesetas; si hubiera otros instrumentos, más caras.

Tercer concepto.—Los números extraordinarios intercalados en el espectáculo que de ordinario se ejecuta en un teatro y ajeno al mismo por el trabajo de una artista, se cobrará el importe de un entremés. Si constituye sección, el importe de un acto. Estas cantidades se cobrarán tantas veces como el trabajo se verifique en una función.

Intermedios musicales, en compañías dramáticas, dos pesetas por función.

Fragmentos de obras intercaladas en otras. Las piezas de canto ó fragmentos de otras que se ejecuten en entreactos ó beneficios, etcétera, pagarán la décima parte de un acto. Si lo ejecuta un artista que no pertenezca á la compañía, se cobrará como un entremés.

Cuarto concepto.—Varietés. ¡Aquí duele! I. Los teatros, salones, cines y demás locales, cualquiera que sea su denominación, que se destinen al espectáculo de variedades, pa-

garán el importe de medio acto por sección que verifiquen, con arreglo á la tarifa que les corresponda para el pago de derechos de representación.

Los señores representantes, para aplicar este concepto, procederán á aforar los salones que no lo estuviesen, por no haberse dedicado nunca á la representación de obras dramáticas ni ilicodramáticas, á fin de averiguar la clase de la tarifa en que debe comprenderse.

II. Cuando anuncien sección doble pagarán dobles derechos, lo mismo que en las de moda y especiales en que se aumenten los precios.

III. Los monólogos y diálogos que representen no están comprendidos en el pequeño derecho y se deben cobrar por la tarifa de derechos de representación.

IV. Si el espectáculo no se verifica por secciones, sino por función entera, se cobrará la mitad del importe de una zarzuela en tres actos.

IV. Cafés.—Los cafés donde hubiese espectáculos de variedades se dividen en tres clases y pagarán, según su importancia, 7,50, 5 y 2,50 pesetas, respectivamente.

Quinto concepto.—Cafés, hoteles, bañerías. Se dividen en tres clases y pagan mensualmente de 75 á 20 pesetas los de primera; de 60 á 10, los de segunda, y de 50 á 15 los de tercera.

Si actúan en variedades pagarán como queda dicho antes.

Sexto concepto.—Sociedades, Circulos, Casinos, siempre que no se permita la entrada más que á los socios, pagarán, hasta cien socios, el doble de la cuota que mensualmente pague un socio.

Séptimo concepto.—Los circos pagarán desde 15 á 2 pesetas por función.

Las Plazas de Toros pagarán de 30 á 5 pesetas si es corrida de toros, y de 20 á 2 si es novillada.

Las piezas de canto en los circos no se pueden considerar comprendidas dentro del género de los mismos. Cuando se ejecuten se cobrarán 5 pesetas más diarias.

Octavo concepto.—Los conciertos en paseos públicos por cuenta de los Ayuntamientos ó contratistas, bailes campestres ó en las calles, fiestas de barrio, kermesses, verbenas, etc., aunque sean gratuitos, pagarán, y las bandas deberán pagar desde 50 pesetas mensuales hasta 2.

Las bandas que obtengan premios pagarán el 5 por 100 de los mismos.

Noveno concepto.—Los orfeones de uno á veinte individuos pagarán 7,50 pesetas mensuales; de veintiuno á cincuenta, pagarán 20 pesetas, y de cincuenta en adelante, 60 pesetas.

Décimo concepto.—Gramófonos, pianolas y demás música mecánica pagarán 5 pesetas mensuales.

Los pianos de manubrio pagarán 20 pesetas mensuales.

¿Ni una rata se escapa!

Los empresarios.

Como es natural, el otro punto que había que tocar—sin pagar derechos—era el de los empresarios de variedades.

La suerte me deparó el encontrar esta misma mañana á uno, dueño del más popular teatrillo de esta clase.

—¿Qué hay de eso?

—¡Ah! Nada; que nos defenderemos.

—¿Qué van ustedes á hacer?

—Asociarnos todos los empresarios de cines de España. Ya se han dado los primeros pasos, y todos mis compañeros de provincias están de acuerdo con lo que hagamos los de Madrid. Yo mismo tengo la representación de cinco ó seis sitios, y otro tanto les ocurre á los demás empresarios madrileños.

—¿V á luchar?

—Naturalmente!

—¿Con esperanzas en la victoria?

—Con el triunfo por completo casi seguro. Verá usted. Nosotros, hasta fines de la temporada pasada, hemos estado pagando unas cantidades en concepto de derechos, bien distintas de las que ahora nos piden.

—¿Cambian mucho?

—Figúrese usted. Fijémonos en tres cines de los más conocidos y que han cultivado las variedades: Triánón, Romea y el Madrileño. Estos pagaban 15 ó 20 pesetas por noche, y así podíamos organizar nuestro presupuesto y defender algo el negocio. Ahora nos suben de golpe á 20 pesetas por sección. ¡Calcule usted que el Triánón da cinco secciones, ó sean 100 pesetas de derecho; Romea siete secciones, ó sean 140 pesetas, y otro tanto el Madrileño. ¿Cree usted que hay derecho á que el Salón Madrileño, con lo exiguo del local y lo barato de sus entradas, pague 140 pesetas diarias?

—¿Qué proyectos tienen?

—Por ahora sostenemos con cintas cinematográficas hasta que tengamos perfectamente resuelto el asunto.

—¿Cómo?

—Verá usted. ¿Por qué quiere cobrarnos la Sociedad de Autores? Por su archivo, por su repertorio, ¿verdad? Bueno, pues hagamos nosotros otro, tengamos archivo y repertorio propio y con él nos arreglaremos.

nos constituimos, presentamos al Gobierno civil los estatutos, se nombra la Junta directiva y á esperar los acontecimientos. Yo le apuesto á usted cualquier cosa á que antes de un mes tenemos miles de «couplets». Por ahora contamos ya con once músicos. Tras ellos vendrán más y los escritores y las mismas cupletistas que son poseedoras de canciones.

—Pero esos músicos se cerrarán la puerta de la Sociedad de Autores...

—No les importa, porque su medio de vivir está, precisamente, en las variedades, y éstas son las que tienen que cuidar y defender.

—¿Y los cuplés de las cantantes?

—Esa es otra de las cosas más graciosas. Figúrese que hay una cupletista que quiere tener repertorio propio. Pues se pone al habla con un autor que tenga facilidad para ese meter, y ése le hace cuantas canciones ella quiera. Ella se los paga, y cree, por lo tanto, que son suyos. Pues ahora no, porque ahora tiene que seguir pagando cada vez que los canta; lo que viene á ser lo mismo que si el sastrero nos cobrara por hacernos un traje, y después tuviéramos que abonarle un tanto diario si queríamos usarlo.

—Hombre, no es lo mismo.

—Casi. Además, créame usted que en los teatros que explotan las variedades no ocurre lo que en los teatros. En éstos son las obras las que atraen al público, y en aquéllas las artistas. Así es que podemos pagar veinte ó tres duros á una cupletista, y no podemos ó queremos hacer lo propio con los cuplés. Y si no, ¿vamos á ver? El público que va á un teatro, ¿va por ver á Fulano ó Mengano, ó por tal ó cual obra que se ha estrenado, y que es bonita?

—Hombre, eso sí. En la mayoría de los casos.

—Siempre. Pues en nuestro espectáculo ocurre completamente lo contrario. El público va por ver á la Fulana ó á la Mengana, y le importa un pito que cante tal cosa ó la de más allá. ¿Está claro, como dice Maura?

—Clarísimo.

—Por eso, repito que nosotros pagaremos treinta duros á una artista; pero no destinamos más que dos pesetas cincuenta por cuplé.

—De modo que á la lucha.

—Ya se lo digo.

—¿Y desde cuándo?

—Ya estamos en ella. Como le decía antes, constituiremos la Sociedad de empresarios de cines en toda España, contrataremos directamente con músicos y literatos, y contaremos con miles de cuplés dentro de pocos días.

¿Que la Sociedad de Autores nos quiere cobrar unos precios que nosotros no estamos dispuestos á pagar? Pues acudimos á nuestro repertorio, no utilizamos el de la Sociedad, y todos tan contentos.

Final.

En tal estado se halla el pleito.

¿Qué pasará? ¿Prescindirán los empresarios y los artistas del repertorio de cuplés con el que han venido viviendo hasta ahora? ¿Surgirán autores nuevos? ¿Se cerrarán los cines? ¿Cederán las variedades?

Esperemos que todo se arregle satisfactoriamente.

B.

En tus placeres para el hogar doméstico

A innumerables hogares, donde hoy si no imperan por lo menos tienen entrada el tedio, la monotonía y la trivialidad, el AUTOPIANO llevará la distracción culta, el deleite espiritual de las emociones estéticas, llenando muchos de los ratos dedicados al descanso y á la expansión familiar. Para air el AUTORIANO visitar la Casa Gasset y Toledo, Victoria, 4.

Fiestas de barrio

La de Nuestra Señora de las Angustias.

Con motivo de la verbená de Nuestra Señora de las Angustias, los vecinos de los barrios de las Delicias, Santa María de la Cabeza y Méndez Alvaro preparan grandes fiestas, para las que se han engalanado, en forma apropiada y con abundancia de luz, todas las calles, bajo la dirección del ilustrado ingeniero Sr. Padrós.

Entre otras amenidades, habrá cinematógrafo en la glorieta de Atocha, paseo de las Delicias y General Laey.

Varias bandas de música, también en diferentes sitios, tocarán durante la velada los días 7, 8 y 9 del actual, y fuegos artificiales en la explanada de las Delicias.

El domingo 8 tendrá lugar una misa de campaña en la glorieta de Atocha y paseo de Santa María de la Cabeza, á las ocho y media, y por la tarde, á las cinco y media, por primera vez, la parroquia de las Angustias sacará en procesión al titular, cuya imagen es una hermosa obra de arte. También se sacarán otras imágenes, entre las que figura la de Juana de Arco.

La verbená de referencia promete, por el entusiasmo y combinación de sus diversiones, ser una de las más celebradas este verano, en que Madrid ha sentido la nostalgia de las fiestas populares.

Concierto en Rosales

Programa del concierto que ejecutará la Banda Municipal, en el Paseo de Rosa es, el domingo 8 del actual, á las nueve y media de la noche.

Primera parte.

- 1.º Coro de barquilleros de la zarzuela Agua, asucariños y aguardiente, Chueca.
2.º Danzas noruegas, Grieg.
a) Allegro marcado.
b) Allegretto, tranquilo é gracioso.
c) Allegro, moderato alla marcia.
d) Allegro molto.

Segunda parte.

- 1.º Marcha de las bodas de El sueño de una noche de verano, Mendelssohn.
2.º Sansón y Dalila, danza bacanal, Saint-Saëns
3.º Fantasia de La bruja, Chopin.

BOLSA DE MADRID

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Día 6, Día 7. Lists various bonds and securities with their respective values.

CIERRE DE BARCELONA

Table showing closing prices for various securities in Barcelona, including interior and exterior bonds.

CIERRE DE BILBAO

Table showing closing prices for various securities in Bilbao, including Alton Hornos and Explosivos.

CIERRE DE PARIS

Table showing closing prices for various securities in Paris, including exterior and interior bonds, and various stocks.

Mundo eclesiástico

El muy notable orador sagrado y dean de la santa iglesia catedral de Toledo, don Ramón Guerra, ha tenido la desgracia de perder á su anciana y virtuosa madre.

Acompañamos en su inmensa pena á nuestro querido amigo, así como á la distinguida familia de la finada.

—A propuesta del reverendo padre Ruiz Amado, han sido proclamados los derechos del niño, que son: el derecho á la luz del sol, el derecho al aire abundante y el derecho al agua y á la limpieza que con ella se obtiene; el derecho al sustento, el derecho al ejercicio corporal, el derecho á la alegría, el derecho al amor y el derecho á la verdad.

—Por el provisor y vicario general de la diócesis de Madrid Alcalá se cita, llama y emplaza á D. Juan Sánchez Baños y á don Manuel Casas Carreras.

—El obispo de Madrid Alcalá ha dispuesto que las tandas de ejercicios espirituales de la presente temporada sean seis: tres en el Colegio de Nuestra Señora del Recuerdo, en Chamartín de la Rosa, y tres en la casa-misión de San Vicente de Paúl, en Chamberí.

La primera tanda en dicha casa tendrá lugar del 15 al 21 del actual septiembre; la segunda, del 22 al 28 del mismo mes, y la tercera, del 6 al 12 de octubre próximo.

Tienen obligación de practicar estos santos ejercicios los sacerdotes residentes en la diócesis de Madrid Alcalá que no los hayan hecho en los tres últimos años.

Después de los obligados, se admitirán á cuantos lo soliciten; pero unos y otros han de

avisar á la secretaría de cámara con algunos días de anticipación, expresando la casa y tarde á que quieren asistir.

En la casa-misión de San Vicente de Paúl podrán admitirse treinta ejercitantes de cada tanda, y treinta y cinco en Chamartín de la Rosa.

Los sacerdotes que por causas razonables fueron dispensados en ocasiones anteriores, deberán excusarse de nuevo si continúan aquéllas, á fin de no incurrir en responsabilidad.

—Ha regresado á Madrid el distinguido orador sagrado y muy ilustrado cura párroco de Santa María la Real de la Alameda, don Bonifacio Sedeño de Oro, cesando en el cargo de párroco, que interinamente ha venido desempeñando en dicha iglesia, el ilustrado teniente mayor de la expresada parroquia, D. Pedro J. Martínez.

—Por reciente y repetida circular del gobernador eclesiástico de la diócesis de Madrid-Alcalá, se dispone que á todo sacerdote de extraña diócesis se deberá prohibir la celebración de la santa misa al que no exhiba «in scriptis» las licencias de la secretaría de Cámara.

También se advierte en dicha circular que el presbítero de la diócesis de Ciudad Rodrigo D. Ramón Plaza y Bajo no tiene licencias ministeriales del obispado de Madrid, y por tanto, no puede permitírsele celebrar el santo sacrificio en la iglesia de dicha jurisdicción ordinaria.

—Hallase vacante en la santa iglesia catedral de Madrid el cargo de bajo de capilla, por haberse posesionado D. Eduardo Calvo González de otra vacante por defunción de don Quintín Gómez.

El plazo para presentar la documentación expirará el 1.º de diciembre próximo.

ZENITRAM

Escuela de Cerámica

La matrícula en la Escuela de Cerámica se halla abierta en los días laborables durante todo el presente mes de septiembre, en el local donde la Escuela está instalada, Fernando el Católico, núm. 11, y en la secretaría de la Escuela de Artes é Industrias, San Mateo, núm. 5.

Las enseñanzas en la Escuela de Cerámica son diurnas y nocturnas. Los alumnos que soliciten matrícula en las enseñanzas diurnas no podrán tener menos de once años ni más de diez y seis. La Escuela tiende á crear con estos alumnos ceramistas profesionales, dotados de todas las prácticas y conocimientos cerámicos modernos y de los tradicionales españoles.

Las enseñanzas nocturnas de cerámica tienen igual carácter que las que se profesan en las Escuelas de Artes y Oficios, y á ellas pueden asistir obreros de todas edades.

La matrícula en las enseñanzas diurnas, como en las nocturnas, de la Escuela de Cerámica, es completamente gratuita.

DEFUNCIONES

Han fallecido en Madrid: D. Antonio Fernández, 58 años, Doctor Fourquet, 5. — Florentina López, 70 años, Travesía de San Mateo, 6. — Antonia Pereda, 70 años, Gravina, 6. — Esteban Pérez, 32 años, San Leonardo, 3. — Carlos Prats, 59 años, Magdalena, 19. — Petra Postigo, 52 años, Barquillo, 8. — Josefa Atienza, 19 años, Sandoval, 15. — Cristina Albacete, 69 años, Atocha, 43. — Federico Fernández, 34 años, Ruiz, 13. — Guadalupe Viejo, 35 años, Núñez de Arce, 5. — Vicente Sánchez, 38 años, Toledo, 16. — María Gómez, 19 años, Travesía de San Lorenzo, 5. — Gertrudis Salazar, 62 años, Blasco de Garay, 9. — Florentino Rueda, 33 años, Hospital de la Princesa. — María Mateo, 40 años, Malasaña, 22. — Paulina Moraleda, 68 años, Tahona de las Descalzas, 4. — Eusebio Cruz, Paseo de las Acacias, 9. — Nicolás Gregorio, 71 años, San Cosme, 9. — Casimiro Acebo, 69 años, Pá, 5. — Asunción Pallares, 19 años, Hospital Provincial. — Toribio Escudero, un año, Salitre, 39. — Elias Sánchez, un año, Juanelo, 17. — María Araceli, 2 años, Paseo de los Olmos, 4.

Dofia Manuela Jiménez, un año, Santa María de la Cabeza, 16. — Julia Fernández, un año, Méndez Alvaro, 26. — Andrés Espinosa, dos años, Zurita, 33. — Consuelo Miguel, 6 años, Hernani, 23. — María López, 5 años, Peñón, 25. — Francisca Alcalde, un año, Martín de Vargas, 12. — Francisco Miguel, un año, Eloy Gonzalo, 21. — Pedro Nicolás, 15 días, Orden, 3. — Trinidad Casas, 3 meses, Erquilla, 12. — Emilio González, 38 años, Hospital de la Princesa. — Santiago Carreras, 35 años, Idem. — Inocencia González, 49 años, Hospital Provincial. — Dolores Rodríguez, 23 años, Idem. — Casimiro Yepes, 48 años, Idem. — Canuto Tejedor, 86 años, Almagro, 3. — Natividad Polo, 8 meses, Tenerife, 3.

CENTROS Y SOCIEDADES

El Centro de Hijos de Madrid, institución declarada benéfica por real orden de 14 de agosto de 1911, y establecida en la plaza de la Villa, núm. 3, abre la matrícula de sus clases el día 15 de los corrientes, á las siete de la tarde.

Sin perjuicio de publicar en su día el otro cuadro del competente Profesorado de este Centro, gloria de esta villa, diremos que las enseñanzas que el mismo sostiene son variadísimas, principalmente las de las carreras de Taquigrafía y Mecanografía; la de Tenedores de libros, preparaciones para la Escuela Normal de Madrid, preparación para Correos, Telégrafos, repases del bachillerato, enseñanzas de aplicación práctica, como son dibujo, pintura, caligrafía, solfeo por el método normal y por el sistema Menchaca; piano, canto, declamación, labores y corte, sobretodos, flores y, además, enseñanzas gratuitas de obreros y enseñanza primaria para ambos sexos, etc., etc.

CAMARA INDUSTRIAL
La crisis del comercio y de la industria

Una información.
La Prensa diaria se ha ocupado, en líneas generales, de la angustiosa situación económica que atraviesan la industria y el comercio de esta capital...

La Cámara de Industria cree que es deber suyo proceder al estudio y examen de esta importante cuestión, y como genuina representante de las clases industriales viene obligada por la ley de su creación a defender los intereses colectivos y particulares de sus representados...

Este fin la Cámara de Industria ha redactado el interrogatorio que más abajo publicamos, cuyas preguntas se ruega contesten con precisión cuantos concurran a la información de referencia.

La Cámara de Industria cree cumplir un deber que le impone además la ley de su creación, abriendo la información sobre la carestía de la vida y la crisis económica madrileña, pues, si como es de esperar los industriales aportan los datos necesarios, la Cámara podrá fundamentar y concretar las peticiones que dirigirá a los Poderes públicos para procurar la mejora de la situación económica del comercio y de la industria madrileños.

La información estará abierta durante todo el presente mes de septiembre y se ruega a los industriales y al público en general que concurran a la misma, dada la transcendental importancia que tiene la cuestión, a cuyo efecto pueden contestar al siguiente cuestionario:

Cuestionario de la Cámara oficial de Industria para el estudio de la crisis económica de Madrid.
1. Contribución industrial.—¿Qué cuota de contribución industrial, con todos los recargos, pagó en 1909, y cuál paga en la actualidad, después de las reformas tributarias de 1910.

2. Impuesto de inquilinato.—¿Qué cantidad anual paga por el impuesto de inquilinato correspondiente a sus habitaciones particulares.

3. Alquileres.—¿Manifieste si en los dos años últimos ha sufrido aumento el alquiler de los locales destinados a la explotación de su industria ó negocio.

4. Ventas.—¿Con el fin de saber si la crisis obedece a restricción del consumo, manifieste si en 1911 y en lo que va de año han disminuido las ventas realizadas en su comercio, ó indíquese el tanto por ciento de baja que haya sufrido con relación a los dos años últimos.

5. Salarios y sueldos.—Indíquese el tanto por 100 aproximado de aumento en el salario de sus obreros y en el sueldo de sus empleados, con relación a los dos años últimos.

6. Jornada de trabajo.—Indíquese cuántas son las horas de trabajo que tiene establecidas con sus obreros, y cuál era la jornada en los dos años últimos.

7. Horas extraordinarias.—¿Cuánto paga en la actualidad como suplemento por las horas extraordinarias de trabajo? ¿Cuánto pagaba en los dos ó tres últimos años?

8. Precio de las primeras materias.—Indíquese si en 1911 y 1912 ha aumentado el precio de las primeras materias que emplea para su fabricación, y dígame el tanto por ciento aproximado de aumento.

9. Precio de las manufacturas.—Como consecuencia del alza de las primeras materias y de los salarios, ¿ha aumentado, y en qué tanto por ciento aproximado, el precio de los productos de su industria?

10. Causas generales.—Se ruega se indique las demás causas ó factores que, a juicio del informante, han influido ó influyen en la crisis económica de la industria y comercio madrileño, y se ruega que con toda libertad se expongan las medidas que en su caso se podrían adoptar para el mejor bienestar de las clases mercantiles é industriales.

mes del año anterior, un descenso en la mortalidad por todos conceptos.
Clasificadas las defunciones por distritos, resulta lo siguiente:
Centro, 65; Hospicio, 68; Chamberí, 92; Buenavista, 72; Congreso, 72; Hospital, 143; Inclusa, 152; Latina, 119; Palacio, 60; Universidad, 125.

ESTADO DEL TIEMPO
El tiempo es bueno en toda la Península. Un cielo limpio de nubes, excepto en la región del Norte.
Las presiones varían entre 771 y 768 milímetros.
La temperatura es muy elevada en Badajoz, Cáceres, Córdoba y Sevilla, donde la máxima a la sombra oscila entre 36 y 39 grados.

NOTICIAS GENERALES
La distinguida esposa del aplaudido autor y redactor del «Diario Universal» don Luis Linares Becerra ha dado a luz una hermosa niña.
Tanto la madre como la hija se encuentran perfectamente.

El viernes por la tarde se reunieron en el local de la Junta municipal de primera enseñanza los médicos inspectores de higiene escolar para tratar sobre la organización del servicio durante el curso actual, quedando montada la inspección de las escuelas en los grupos de Bailén, Vallehermoso, Blanca de Navarra y Fuenterrabía.

VERMOUTH MARTINI E ROSSI-TORINO. En los mejores ultramarinos.
Acompañado de su distinguida esposa salió anteayer para Santander y Caldas de Buzaya nuestro querido compañero el subdirector de «Ecos» y redactor jefe de «A B C», D. Sixto Pérez Rojas.

Guisantes Trevijano
Preparados sin color artificial.
En las consultas establecidas en el Hospital Homeopático de San José, de esta corte (Eloy Gonzalo, 3), a cargo de los profesores del mismo se han prestado durante el pasado mes de agosto 7.954 asistencias.

La Comisión de propaganda de la Asociación General de Dependientes invita a todos los compañeros a que el domingo concurran a la secretaría 32 de la Casa del Pueblo, para que, unidos a las Comisiones que de allí saldrán, velen todos por el cumplimiento del descanso dominical.

Para representar al Colegio oficial de Farmacéuticos de Madrid en el Congreso antituberculoso ha sido nombrado el doctor Sánchez Santana.

Según El Siglo Médico, hablábamos en el anterior estado sanitario de lo poco caluroso del verano actual y de que la enfermería de esta corte más bien guardaba relación con la propia del otoño que no con la del verano. En la actual semana han cambiado totalmente las cosas, pues ha subido notablemente la temperatura y se han recrudecido las enfermedades propias de esta estación, en especial las del tubo digestivo: enterocolitis, indigestiones por abuso de frutas y bebidas frías, colibacilosis y algunos casos de tifoideas. Las neuralgias é frígore y los reumatismos musculares han sido también frecuentes, como las hemorragias y congestiones del cerebro.

En los niños abundan los desarreglos intestinales, la coqueluche y las fiebres eruptivas.

LOS TEATROS
GACETILLAS
Eslava.—La reposición en el cartel de la famosa opereta de Fall La mujer divorciada, tuvo para los efectos del éxito los caracteres de un estreno, pues la mayor parte de los números de la partitura se repitieron, y toda la obra fué oída con extraordinario aplauso. La mujer divorciada dará este año, como en el anterior, brillante resultado.

Hoy domingo se representarán por la tarde, a las cuatro y media, Soldaditos de plomo, y a las seis y media Princesitas del dólar; por la noche, a las diez y media, Princesitas del dólar. Se prepara El conde de Luxemburgo, para presentación de la notable primera tiple Paqueta Calvo.

Cómico.—Hoy domingo se pondrán en escena en este teatro en las secciones de tarde y noche las aplaudidísimas obras siguientes: A las cuatro (doble), Mi papá (tres actos y prólogo); a las seis (doble), La reina del Albaicín (dos actos); a las nueve y media (sencilla), Las bandoleras; a las diez y media, La reina del Albaicín (dos actos).

De regreso.—Ha llegado a Madrid, después de una brillantísima campaña en Coruña, el reputado primer actor y director D. Enrique Palacios, a quien la Prensa ha tributado unánimes elogios por su labor artística.

Contra el proyecto de ley de Asociaciones

Protesta del arzobispo de Burgos.
El señor arzobispo de Burgos ha dirigido al jefe del Gobierno una exposición, en la que dice:
«Nunca se podrá invocar la opinión del país para cohonestar la injusta agresión a las Ordenes monásticas que entraña dicho proyecto, porque si del tan preconizado público anhelo se restan los factores que le son enteramente contrarios, podría quedar reducido éste a un grito de guerra lanzado por las mercedadas huérfanas de los enemigos declarados de toda Religión y del orden social. Réstese, si no, el partido que turna con el actual en el ejercicio del Poder, y que, por consiguiente, deberá tener con este equilibrado la fuerza y el arraigo en la opinión pública; réstense, además, los partidarios de ideas tradicionalistas, cuyo número nadie se atreverá a calificar de despreciable; deséctrese de ese fantástico anhelo a los que le tienen solamente de que se les permita vivir en paz; téngase en cuenta a los que su radicalismo no impide el respeto a la Santa Sede, y se obtendrá como resta la representada por los sectaristas, que aplaudirán esas disposiciones solamente como un principio de más radical persecución a la Iglesia.»

La sola enunciación de la idea de dar leyes prohibitivas de reglamentar a los consagrados a Dios, de fijar su número y de fiscalizar sus bienes, es una monstruosidad que no hubieran podido comprender nuestros antepasados. ¿No están ya sujetos a la ley común, como los demás ciudadanos? ¿Y qué otro abuso pueden cometer, sino el de aumentar su número y enriquecer su celo por el bien espiritual suyo y la santificación de las almas? Pues, entonces, hágame responsable de ello a Dios, pongánselo límites, porque El es el que da y multiplica las vocaciones, y dispone que abunde la virtud y la caridad en unos tiempos en que superabunda el pecado y el egoísmo. Pónganse también ooto a las Sociedades benéficas, literarias y científicas en sus empresas lícitas, en su actividad y desarrollo, y se reproducirá en pleno siglo de libertad la arbitraria represión, y pudiera decirse expulsión de beneméritas instituciones, formadas por ciudadanos que tienen perfecto derecho a vivir y difundir el bien.

Téngase presente por los que en la actualidad ejercen el Poder que su gran patriarca y maestro, cuyas huellas se envanece de seguir, fué el que, en nombre de la libertad, y rompiendo los moldes de una política menuda, abrió de par en par las puertas de la Península a todos los religiosos, dejándoles establecerse sin requisito, reglamento ni limitación alguna. No sea que si se empezó proclamando libertad para todos, hoy se intente corregir el lema, coartándola para practicar el bien. Las Ordenes religiosas han sido los obreros incansables de la civilización en todos los tiempos, y sobre todo en España: empezaron por roturar y hacer fecundo nuestro árido suelo; cultivaron casi exclusivamente las ciencias y las letras; formaron bibliotecas; dieron esplendor a nuestra hermosa lengua; educaron a las generaciones que nos han precedido; hallaron remedio para todas las necesidades del cuerpo y del espíritu, y hoy mismo entristece el pensar, si llegase a prevalecer el plan fraguado contra ellas por las Sociedades secretas, el retroceso que sufriría nuestra cultura y la moral expulsando maestros, desterrando misioneros, cerrando escuelas y suprimiendo establecimientos de caridad.»

Querido el de siete años Ignacio González, domiciliado en la calle de Bravo Murillo, 33. —Manuel Ferrer, jornalero, se clavó una astilla en la mano derecha trabajando en su domicilio, General Ricardos, 22.

Un cadáver en un pozo.
En el pueblo de Colmenar de Oreja fué hallado el cadáver del inquilino de la casa número 1 de la calle de la Cava, Justo Pérez García, de sesenta y seis años, dentro de un pozo.

La Guardia Civil, que comunica este suceso al Gobierno de la provincia, ignora si se trata de un crimen ó de un suicidio.

Por machacar proyectiles.
Los niños Manuel Rubio Ruiz y Federico Díaz Martínez, que en la calle de las Californias se entretenían en machacar una capsula cargada, sufrieron heridas en las manos y cara al estallar aquella, por efecto de los golpes.

El primero resultó con heridas de pronóstico reservado.
El segundo leve.

Cartera robada.
Al forastero D. José Gil Folgueira, de treinta y siete años, abogado, natural de Valladolid, le robaron ayer mañana, en el tranvía de la Bombilla, cuando acababa de llegar a Madrid, una cartera con 1.500 pesetas y un resguardo de la Caja de Depósitos por valor de 5.600.

Los perros.
En la calle de Carranza fué mordido por un perro la mujer Concepción Morelo, de treinta años.

El dueño del perro, D. Pascual Ajenjo, se negó a que el animal fuera llevado al Laboratorio de Alfonso XIII.

Por esta razón fué detenido y llevado al Juzgado de guardia.

Atropellado por un tranvía.
En la calle de Carretas, y por el tranvía núm. 111, fué arrollado un anciano de setenta y tres años llamado Francisco Bel Fernando.

El público que presenció el atropello lanzó un grito de terror al ver al anciano debajo del salvavidas, siendo creencia general que lo había destruido.

Sacado el anciano se vió, con satisfacción por los presentes, que solamente había sufrido levisimas contusiones, hasta el punto que el mismo atropellado se negó a ser conducido a la Casa de Socorro, por no concederles importancia.

Una pareja de guardias de Seguridad acompañó al atropellado a la Comisaría, donde un médico le reconoció, confirmando que no padecía ninguna lesión importante.

Demente detenida.
En la calle del Arenal, los guardias de Seguridad detuvieron a una pobre demente de cuarenta y un años, llamada Ramona Carballo Soto.

Mordido por un perro.
José Martínez Sánchez, de once años, fué mordido ayer por un perro en ambas piernas, hallándose en un lavadero de la Fuente de la Teja.

Las heridas son de pronóstico reservado.

Herido en riña.
En la calle de Luciente, número 12, regañaron Manuel Suárez, de diez y nueve años, soltero, jornalero, y José Ablanda, de veintidós años.

Este pegó al primero con un hierro en la cabeza y le produjo una herida de pronóstico reservado.

Accidente del trabajo.
En la Casa de Socorro sucursal del distrito del Congreso fué curado el obrero tejero Juan Cabras García, de veintisiete años, soltero.

Se había causado heridas de pronóstico reservado en ambas piernas.

Intoxicación con lejía.
Anacleto de Castro Domínguez, de cincuenta y seis años, fué curado en la Casa de Socorro correspondiente de una intoxicación, ocasionada por haber ingerido parte de la lejía contenida en una botella.

Bebió por creer que era vino.

SUCESOS DEL DIA
Los médicos de guardia de las Casas de Socorro han prestado durante las últimas veinticuatro horas, además de los servicios a domicilio por causas de enfermedad natural, que no publicamos, los siguientes:

INCLUSA (SUCURSAL).
Doctores Juste y Martínez.
En el pascó de Santa María de la Cabeza se causó, a consecuencia de una caída, una herida en la frente del niño Felix Ramírez. Fué trasladado a su domicilio, Tarragona, núm. 3.

—Concepción Bustillo y Aurora González riñeron en su domicilio, Provisiones, 14, resultando ambas con erosiones en la cara y excitación nerviosa.

Querido el de siete años Ignacio González, domiciliado en la calle de Bravo Murillo, 33. —Manuel Ferrer, jornalero, se clavó una astilla en la mano derecha trabajando en su domicilio, General Ricardos, 22.

Un cadáver en un pozo.
En el pueblo de Colmenar de Oreja fué hallado el cadáver del inquilino de la casa número 1 de la calle de la Cava, Justo Pérez García, de sesenta y seis años, dentro de un pozo.

La Guardia Civil, que comunica este suceso al Gobierno de la provincia, ignora si se trata de un crimen ó de un suicidio.

Por machacar proyectiles.
Los niños Manuel Rubio Ruiz y Federico Díaz Martínez, que en la calle de las Californias se entretenían en machacar una capsula cargada, sufrieron heridas en las manos y cara al estallar aquella, por efecto de los golpes.

El primero resultó con heridas de pronóstico reservado.
El segundo leve.

Cartera robada.
Al forastero D. José Gil Folgueira, de treinta y siete años, abogado, natural de Valladolid, le robaron ayer mañana, en el tranvía de la Bombilla, cuando acababa de llegar a Madrid, una cartera con 1.500 pesetas y un resguardo de la Caja de Depósitos por valor de 5.600.

Los perros.
En la calle de Carranza fué mordido por un perro la mujer Concepción Morelo, de treinta años.

El dueño del perro, D. Pascual Ajenjo, se negó a que el animal fuera llevado al Laboratorio de Alfonso XIII.

Por esta razón fué detenido y llevado al Juzgado de guardia.

Atropellado por un tranvía.
En la calle de Carretas, y por el tranvía núm. 111, fué arrollado un anciano de setenta y tres años llamado Francisco Bel Fernando.

El público que presenció el atropello lanzó un grito de terror al ver al anciano debajo del salvavidas, siendo creencia general que lo había destruido.

Sacado el anciano se vió, con satisfacción por los presentes, que solamente había sufrido levisimas contusiones, hasta el punto que el mismo atropellado se negó a ser conducido a la Casa de Socorro, por no concederles importancia.

Una pareja de guardias de Seguridad acompañó al atropellado a la Comisaría, donde un médico le reconoció, confirmando que no padecía ninguna lesión importante.

Demente detenida.
En la calle del Arenal, los guardias de Seguridad detuvieron a una pobre demente de cuarenta y un años, llamada Ramona Carballo Soto.

Mordido por un perro.
José Martínez Sánchez, de once años, fué mordido ayer por un perro en ambas piernas, hallándose en un lavadero de la Fuente de la Teja.

Las heridas son de pronóstico reservado.

Herido en riña.
En la calle de Luciente, número 12, regañaron Manuel Suárez, de diez y nueve años, soltero, jornalero, y José Ablanda, de veintidós años.

Este pegó al primero con un hierro en la cabeza y le produjo una herida de pronóstico reservado.

Accidente del trabajo.
En la Casa de Socorro sucursal del distrito del Congreso fué curado el obrero tejero Juan Cabras García, de veintisiete años, soltero.

Se había causado heridas de pronóstico reservado en ambas piernas.

Intoxicación con lejía.
Anacleto de Castro Domínguez, de cincuenta y seis años, fué curado en la Casa de Socorro correspondiente de una intoxicación, ocasionada por haber ingerido parte de la lejía contenida en una botella.

Bebió por creer que era vino.

SUCESOS DEL DIA
Los médicos de guardia de las Casas de Socorro han prestado durante las últimas veinticuatro horas, además de los servicios a domicilio por causas de enfermedad natural, que no publicamos, los siguientes:

INCLUSA (SUCURSAL).
Doctores Juste y Martínez.
En el pascó de Santa María de la Cabeza se causó, a consecuencia de una caída, una herida en la frente del niño Felix Ramírez. Fué trasladado a su domicilio, Tarragona, núm. 3.

—Concepción Bustillo y Aurora González riñeron en su domicilio, Provisiones, 14, resultando ambas con erosiones en la cara y excitación nerviosa.

BUENAVISTA
Doctores Torre Munilla y Chicote.
En las obras de la nueva Casa de Correos sufrió un accidente el obrero Andrés González, produciéndose la inflamación del ojo derecho.

—En su domicilio, Piamonte, 25, se produjo casualmente una herida en la mano izquierda Mercedes Juárez.

—El cerrajero Vicente Alcázar se produjo una contusión leve en una obra de la calle de la Reina.

CENTRO
Doctores Dupuy y López Reche. Ayudante, Veiga.
Quirico Caballero Esteban se produjo contusiones en el muslo izquierdo y pierna derecha, trabajando en su oficio de pintor en el hotel Palace, por haberse caído encima una puerta vidriera.

—En la calle de Alcalá fué atropellado por un tranvía el niño de catorce años Antonio Díaz Ballesteros, produciéndole una contusión en el muslo izquierdo.

—En la calle de Preciados fué atropellado por un ciclista el niño de doce años Emilio Rubio González, produciéndole una contusión con erosiones en la rodilla izquierda.

—Ramona Carballés Soto fué recogida en la calle del Arenal por los guardias de Seguridad núms. 748 y 116, a la que se le apreciaron síntomas de enajenación mental, probablemente causada por el alcohol, expidiéndose certificado en este sentido.

HOSPICIO
Doctores Gil y Hernández.
Jugando con otros niños en la calle de Santa Brígida resultó herido en el hombro iz-

No se sabe hasta ahora la resolución de la Empresa acerca de si cesa en la industria definitivamente ó si se reanudarán los trabajos.

Para el Congreso de Turismo.
VALENCIA. (Sábado, noche.) Ha tomado el Ayuntamiento el acuerdo de organizar festejos en honor de los turistas que acudan al quinto Congreso de Turismo que se celebrará en Madrid.

Consistirán esos festejos: en una batalla de flores en la pista de la Exposición, para la que se adornarán por cuenta de la Corporación treinta carruajes; champagne de honor en el palacio municipal; excursiones a Manises y a la presa de aguas potables; bailes populares en la Plaza de Toros; visita a los monumentos notables y otros diversos actos.

El Sr. Bugallal.
ORENSE. (Sábado, noche.) En automóvil ha pasado con dirección a Puenteareas y acompañado de su familia, el ex ministro señor Bugallal.

Muchos amigos se proponen ir a saludarle.
Excitación en El Ferrol.
FERROL. (Sábado, noche.) La excitación pública ha aumentado en esta ciudad al conocerse los informes de personas técnicas, que son favorables a la entrada en este dique de los barcos de la escuadra.

Atribúyese la orden de que los barcos de guerra vayan a limpiar fondos en otro apostadero a la animosidad de los elementos gaditanos que predominan en el ministerio de Marina.

La Prensa, unánime, protesta del acuerdo.
Choque sin desgracias.
BARCELONA. (Sábado, noche.) Antes de entrar en la estación de esta ciudad un tren, procedente de Picamoixón, ha chocado con dos máquinas pilotos.

Del choque resultaron con averías las tres locomotoras y dos vagones.
No han ocurrido desgracias personales.

EXTRANJERO
La catástrofe minera.
BETHUNE. Los ingenieros de minas han celebrado una conferencia, acordando intentar todo lo posible para explorar la mina Clarence en la dirección de Poniente, donde existe un foco de incendio.

Los referidos señores creen que haya tal vez todavía en la mina obreros con vida.

El número de víctimas a consecuencia de la catástrofe asciende a 31 muertos y quince heridos, y se ignora todavía la suerte de 42 obreros, ó sea en total 83 víctimas.

Audacia de las sufragistas.
LONDRES. Durante la noche última, un grupo de sufragistas penetró en el parque del castillo de Walmoral, donde actualmente reside la familia Real, y en el campo destinado al juego del golf plantaron pequeñas banderas de color púrpura, que llevaban impresas las palabras «El voto para las mujeres significa la paz para los ministros», y sobre el monumento del parque escribieron: «Los ministros son responsables de nuestra acción».

Este incidente ha sido objeto de grandes comentarios.

En la frontera mejicana.
WASHINGTON. Han salido para la frontera mejicana dos nuevos regimientos de Caballería.

El Gobierno ha dado órdenes para que sean enviados a Canaba 500 fusiles y las municiones correspondientes, con destino a los americanos que están ocupados en las zonas mineras.

Los viajes del ex Sultán.
LYON. El ex Sultán Muley Hafid saldrá mañana de esta población, dirigiéndose en automóvil a Aix les Bains, donde permanecerá el domingo.

El lunes hará una excursión a la «Grande Chartreuse», é irá luego a Grenoble, Niza, Montecarlo y Marsella, en cuyo puerto embarcará el día 16 para Tánger.

Nada de paz.
ROMA. Una nota oficiosa, que ha sido comunicada a la Prensa, desmiente los supuestos acuerdos referentes a la conclusión de la paz.

Añade la nota que todas estas noticias carecen de fundamento de una manera tan rotunda, que deben ser consideradas como maniobras lamentables.

Desembarco de los zuavos.
CASABLANCA. Han desembarcado en Safi dos compañías de zuavos, reinando gran entusiasmo entre las colonias europeas.

Gran número de moros, muy impresionados, han presenciado también el acto.

Las nuevas fuerzas constituirán el cuadro del tabor de Policía indígena.

Otras dos compañías desembarcarán hoy en Mogador.

AVISOS UTILES
Tos, garganta. Pastillas Caldeiro. ptas. 1,50.

LA COMPANIA DE MADERAS. Madrid (ARGUMOSA, 14), teléfono 689, Santander, Bilbao, Gijón, «San Juan» (Avilés), Pasajes.

El común sentir de las gentes es un medio de prueba irrecusable, y como todo el mundo prefiere el Licor del Polo a todos los dentíficos nacionales y extranjeros, probado está que es el mejor de todos cuantos se conocen.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, Factor, 7.

Real Escuela de Ingenieros Electricistas
ÚNICA EN ESPAÑA EN LAS DE SU CLASE
Gabinetes, Laboratorios, Talleres y Central Eléctrica
SARRIÁ (BARCELONA)
La carrera se cursa en seis meses, debiendo matricularse para el que empieza en 1.º de octubre, del 20 al 30 de septiembre.
Detalles: Director Administrativo, Domingo Bou. Pl. Universidad, 2.

La Correspondencia de España

ADMINISTRACION: Calle del Arenal, 1, y Puerta del Sol, 8... REDACCION Y TALLERES: Calle del Factor, números 5 y 7

Table with subscription rates: Madrid 1,50, Provs. y Portugal 5,00, Unión Postal 9,00, América y Océania 15,00

Los pagos tienen que hacerse por adelantado, en libranzas de la Prensa, Giro Postal, Giro Mutuo, sobres monederos, letras ó cheques, y á nombre del señor Administrador de este periódico.

Diríjase la correspondencia: La de Redacción á Factor, núm. 7. La Administrativa á Arenal, núm. 1.

ACADEMIA SANZ Carreras Militares, BAJADA POZO AMARGO, 3 Y 5 TOLEDO

Carreras Militares JESÚS DEL VALLE, 4, 3.º Academia fundada en 1914. Preparación por los capitanes de Ingenieros, Ortega, Aguirre y Delgado.

ILUMINACIONES ELÉCTRICAS Procedimiento rapidísimo con el nuevo material.—Proyectos y presupuestos gratis.—SILVA, 12.

HALL'S SANITARY WASHABLE Distemper «MATOLIN»

Para representar esta célebre pintura al agua lavable, única en el mundo, y de la cual se hacen tantas imitaciones, necesitamos representantes en las capitales de provincias y posesiones españolas del Norte de África.

ESPECTACULOS DEL DIA 8.

APOLLO.—4.30.—La suerte loca, Juegos malabares y Las mujeres de D. Juan. 8.30.—La cocina. 9.30.—Juegos malabares. 10.45.—La cocina. 11.30.—Las mujeres de D. Juan. GRAN TEATRO.—4.—Canto de primavera. 5.15.—El país de las Had. 6.30.—La generala (doble). 9.30.—Molinos de viento. 10.45.—La generala (doble). ESLAVA.—4.30.—Soldaditos de plomo. 6.30.—Princesitas del dólar. 10.30.—Princesitas del dólar. COMICO.—4.—Mi papá (doble). 6.—La reina del Albañal (doble). 9.30.—Las bandoleras. 10.30.—La reina del Albañal (doble). CERVANTES.—4.30.—La rima eterna (dos actos) y Tortosa y Soler (dos actos). 10.—La fuerza bruta. 11.—El enemigo de las mujeres (doble). NOVEDADES.—4.—Amor que huye. 5.—Campanero y sacristán. 6.15.—La patria chica. 7.30.—El hambre nacional. 9.—El viaje de la vida. 10.15.—Amor que huye. 11.30.—El hambre nacional. MARTIN.—4.—La alegría del batallón. 5.30.—Los granujas. 6.30.—El clown Bobé. 7.30.—La borrica. 9.15.—El pollo Tejada. 10.30.—El famoso Colón. 11.45.—El clown Bobé. LATINA.—4.—Congreso feminista. 5.—Enseñanza libre. 6.—San Juan de Luz. 7.15.—Perfecto Caballero. 9.—El osito primero. 10.15.—La verbena de la Palma. 11.30.—San Juan de Luz. TRIANON-PALACE.—De 6 á 12.30.—Cinema artístico, especial. IMPERIAL.—12 á 1.—Matinée con regalos. 5, 7 y 9.30.—Tres grandes secciones de películas. Todos los días cambio de programa. PRINCIPE ALFONSO, Ideal Cinema, Sección continua de 5.30 á 12.30. Nuevos programas todos los días; miércoles por la noche gran moda; jueves y domingos

matinée infantil con regalos. BENAVENTE.—12 á 1.—Matinée con regalos. De 4.30 á 12.30.—Sección continua de cinematógrafo. Todos los días estrenos. PALACIO DE PROYECCIONES (Fuencarral, 142).—Secciones de 6 á 8 y de 9 á 12.—Exhibición de cuantas novedades se crean en cinematógrafo. TEATRO NUEVO.—De 6 á 8.30 y de 9.30 á 12.30.—Dos secciones de cinematógrafo. MADRILEÑO.—Secciones á las 5, 6, 7, 8, 9.45, 10.45 y 11.45, de cine y variedades. CINEMA X (Glorieta de Bilbao).—De 6 á 12.30.—Sección continua de cine. CHANTECLER.—De 5 á 12.30.—Sección continua de cinematógrafo. Cambio de programa y estrenos. CINEMA IMPERIO (Atocha, 115).—8 á 12.30.—Sección continua de cinematógrafo al aire libre.—Estrenos diarios de películas.—Conciertos por la banda del batallón de Cazadores de Madrid. POLO NORTE.—De 8 á 12.—Grandes atracciones cinematográficas. PLAZA DE TOROS DE MADRID.—4.30.—Corrida de novillos en la que se lidiarán seis novillos desecho de tiena y cerrado de la ganadería de D. Eduardo Olea, de Madrid; estoqueados por los diestros Pedro Cerranza (Algabeño II), Eusebio Fuentes y Francisco Madrid, con sus correspondientes cuadrillas.

BOLETIN RELIGIOSO Santos del día 8.—Domingo XV, después de Pentecostés.—La Natividad de la Santísima Virgen María; Santos Adrián, Teófilo, Timoteo, Fausto, Eusebio, Zenón y Nestor, mártires, y San Corbiniano y Beato Guzila, confesores. Cuitos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de Santa María (Cripta de Nuestra Señora de la Almudena), y termina la octava á su Titular, predicando en la misa, á las once, y por la tarde, á las cinco y media, el P. Melchor de Benisa; se hará procesión de reserva. En la Catedral, á las nueve, Horas canónicas, y á continuación misa solemne. En la Real Capilla y parroquias, á las diez, misa cantada. En la Encarnación, ídem, á las nueve y media, y será orador D. Manuel Caras.

OSRAM, nueva lámpara de filamento de hilo estirado irrompible; superior á las demás. La superioridad de la lámpara OSRAM de filamento de hilo estirado irrompible, está demostrada por los hechos y no por afirmaciones gratuitas.

PRESTAMOS HIPOTECARIOS Rara vez las personas que necesitan acudir al préstamo fijan su atención en múltiples detalles, cuyos inconvenientes tocan luego al cumplir los contratos respectivos. Y no se trata sólo de los casos en que se toma el dinero á corto plazo de un particular, que, atento á la adquisición de la finca hipotecada por el corto precio dado á préstamo, ve con satisfacción que, llegado el vencimiento convenido, no puede el prestatario cumplir sus compromisos, adquiridos sin pensar las consecuencias, sino también de aquellos otros en que, aun contratando largo plazo, se hacen en condiciones que no permiten el pago de la deuda, hasta la extinción de la misma, ni cobra intereses hasta el momento de la entrega del capital ni descuenta la comisión del importe del préstamo, ni obliga al prestatario al pago de honorarios por las visitas de inspección que haga á la finca después de hipotecada, ni, en fin, tiene otras exigencias, que consista en innecesarias. Procura siempre dar facilidades, sin perjuicio de la garantía, y concede plazos hasta de cincuenta años para la amortización. En las oficinas, BAQUILLO, 1, MADRID, se dan explicaciones impresas.

CATARROS antiguos y recientes TOSES, BRONQUITIS CURADOS RADICALMENTE por la Solución Pautauberge que procura PULMONES ROBUSTOS y preservación de la TUBERCULOSIS. L. PAUTAUERGE, Courbevoie-Paris.

SOCIEDAD NACIONAL DE CRÉDITO

LA NIÑA Matilde Sánchez San Román HA SUBIDO AL CIELO EL DÍA 7 DE SEPTIEMBRE DE 1912. Su afligido padre, D. Eduardo Sánchez Roldán; abuelas, doña Laura Roldán, viuda de Sánchez-Pinillos, y doña Matilde Costero, viuda de San Román; tíos, primos y demás parientes, PARTICIPAN á sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan asistan á la conducción del cadáver, que tendrá lugar el día 8 del corriente, á las once de la mañana, desde la casa mortuoria, calle de San Felipe Neri, 1, al cementerio de la Sacramental de San Isidro, por lo que recibirán especial favor. El duelo se despide en el cementerio. Se suplica el coche. (11)

LA SOLEDAD.-DESENGAÑO, NUM. 10. LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado. Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal. 48 AÑOS DE EXISTENCIA SEGUROS SOBRE LA VIDA SEGUROS CONTRA INCENDIOS ALCALÁ, 43. Oficinas: CABALLERO DE GRACIA, 60

UNDÉCIMO ANIVERSARIO EL SEÑOR Don Manuel de la Cámara y García AGENTE DE CAMBIO Y BOLSA Falleció el 8 de septiembre de 1901 R. I. P. Todas las misas que se celebren el día 8 del corriente, en la parroquia del Salvador y San Nicolás (antes San Juan de Dios), iglesias de las Catedral y del Salvador y San Luis Gonzaga (calle de Zorrilla); el 9 en la parroquia de San José, y el 10 en la iglesia de Nuestro Padre Jesús Nazareno, por los señores sacerdotes adscriptos á las mismas, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor (q. e. p. d.), así como las que se celebren el día 9 de noviembre en la parroquia de San José, serán aplicadas también por la misma intención y eterno descanso de sus difuntos. Sus sobrinos, primos y demás parientes, ruegan á sus amigos encomienden su alma á Dios. (7)

TRUST ANCIADOR DE ESPAÑA Se admiten anuncios, reclamos y noticias para todos los periódicos de España y Extranjero. Grandes y desconocidos descuentos en las combinaciones de varios periódicos. SE ADMITEN Esquelas de defunción y aniversario con grandes rebajas. NOTA: A estas particularidades y hoteles se proporciona gratuitamente toda clase de servidumbre. 9, PEZ, 9 Teléfono 3718

ACADEMIA DE LARA Carreras militares. Fundada el año 1882. Dirigida por el Comandante de Ingenieros y dedicado á la preparación, sin interrupción, desde la citada fecha. Resultado obtenido por la clase de Academia Bonet-Lara en la última convocatoria, con el concurso del señor Lara: 28 aprobados en las cinco Academias militares. Internos. Pidanse reglamentos. VILLANUEVA, NÚMERO 5, MADRID

AL PUBLICO Compra por todo su valor Alhajas, Oro, Plata, Platino, GALONES, Y Papeletas del Monte, aunque estén empeñadas en casas de préstamos y vendidas, en CASA Central de Compras 7 y 9, Postas, 7 y 9. Una casa industrial de Bruselas busca representante serio y formal, bien relacionado con la clientela de la Industria Eléctrica, Metalúrgica y Textil. Ofertas bajo: H. 1445, B. á Haasenstein y Voelter, Barcelona. Particularmente higiénicas Habitaciones exteriores, León, 23, 1.º derecha.

ENSEÑANZA Ingeniero Esta o profesor matemáticas prepararía los tres discípulos, clase particular para ingreso Académias Militares ó Escuela Ingenieros Montes. Escribir Lista (correos, cédula número 45.02. Adscripciones de idiomas.—Tescalnate, 18, 1.º izqda. En Salamanca se vende acreditada fábrica de curtidors con toda clase de adelantos y maquinaria moderna en condiciones de curtir cueros grandes por los más perfectos procedimientos. Magnífica casa amueblada y alhajada con todo lujo y el mayor confort. Dos coches, un landaun y una berlina nuevos, guarderías, vestuario, etc. Dirijirse á Lista de Correos, cédula 25-5 Salamanca.

AGUAS DE LA ISABELA Solución a cálcicas, bicarbonatadas-mixtas, sedantes del sistema nervioso, reguladoras de la digestión. Despacho: Salud, 14, de las Aguas y los Vinos, Teléfono 2.000. ESCORIAL COLEGIO DE ALFONSO XII DE 1.º Y 2.º ENSEÑANZA DIRIGIDO POR LOS PP. AGUSTINOS Sanatorio para los niños se puede llamar este Colegio por la amplitud de sus salones, clases y sitios de recreo y las excelentes condiciones climatológicas de la sierra de Guadarrama. Posee magníficos gabinetes de Física e Historia Natural dotados por S. M. D. Alfonso XIII. PIDANSE REGLAMENTOS

LOS TIROLESES EMPRESA ANUNCIADORA ROMANONES, 7 Y 9, ENTLO. Anuncios en periódicos. Recamos. Esquelas de sepelio, novenario. * y aniversario. *

EL SEÑOR Don Pedro de la Torre y Rivas DEL COMERCIO QUE FUÉ DE ESTA CORTE Falleció el 8 de septiembre de 1898 R. I. P. Todas las misas que se celebren en las parroquias de Nuestra Señora del Carmen el día 8 del corriente, el 9 en San Ginés, y el 12 en Santa Cruz, serán aplicadas por el alma de dicho señor. Su viuda doña Amalia Udaeta y Perea y demás familia, SUPPLICAN á sus amigos y almas piadosas le encomienden á Dios en sus oraciones. Hay concedidas indulgencias por el excelentísimo señor Nuncio de Su Santidad y varios señores obispos en la forma acostumbrada. (7)